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栄光学園同窓会2019年度定期総会 

2019年5月11日に栄光学園同窓会2019年度定期総会

を開催しました。会場となるアロイジオ会館2階会議室には

80名近い卒業生が集い、活発な意見交換が行われました。

本誌に議事録を掲載いたしますのでご覧ください。また、議

案書ならびに議事録は同窓会ホームページにも掲載してお

ります。 

 

追悼ミサ 
 

栄光祭初日の5

月11日、聖堂にお

いてこの1年間に亡

くなられた教職員3

名ならびに卒業生

32名を追悼するミ

サが執り行われました。ミサの後にアロイジオ会館で行われ

た茶話会では、亡くなられた友人を偲ぶ同級生やご遺族の

お話に一同が涙をそそられる場面も見られました。 

 

 
OBの部屋 ALUMNI 

 

栄光 祭の期間 中、 聖堂 ホ ールにお いて OB の 部屋

ALUMNIを実施しました。2日間を通じて379名のOBの方

が来訪され、OBの部屋で提供されるサンドイッチや飲み物

を手に、久しぶりに会う同級生たちと昔話や近況報告で盛り

上がっていました。なお、今年は66期の有志が設営や飲食

物の提供などの運営を担当してくれました。ありがとうござい

ました。 

 

同窓会会員名簿について 
 

本年度の定期総会において、紙の名簿に替え、EACON

を名簿とすることをご承認いただきました。同窓会執行部で

は、これを受けてEACONの機能を改善するとともに、学年

ごとの卒業生氏名をリスト化した会員リストを発行、送付いた

しました。詳しくは本誌5ページの特別委員会：「会員名簿と

EACON」からの報告をご覧ください。 

会員リストには連絡先や勤務先等の名簿情報は掲載して

おりませんが、学年ごとの卒業生のお名前を網羅していま

す。EACONにアクセスして、名簿情報をご覧いただく手順

についても会員リストに掲載しております。ぜひとも会員リス

トを有効にご活用いただき、会員各位の名簿情報の入力更

新を実施願います。EACONを名簿として活用していくには

皆様のEACONへの名簿情報の入力、更新、そして公開が

不可欠となります。より多くの名簿情報がEACONを通じて

共有されますようご協力をお願いいたします。 
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学園からのメッセージ 

 

栄光学園中学高等学校校長 望月伸一郎 

 

同窓会のみなさまには，日頃より学園の教育活動にご理

解とご支援をいただき，心から感謝いたしております。 

さる9月9日の未明に関東地方に上陸した台風15号は，

各地に大きな被害をもたらしました。栄光学園の通学路であ

る栄光坂では，暴風雨によって大きな倒木が起き，電柱が

なぎ倒されて道路がふさがれ，人や車両の通行ができなく

なってしまいました。学園もその影響で，休校や通学路の変

更といった措置を一時的にとらざるを得なくなりましたが，現

在は復旧しています。 

さ て ， 今 年

度に入ってか

らも本校生徒

たちの活躍は

各地で続き，7

月にベルギー

で行われた国

際生物学オリ

ンピックで高2

の生徒が銅メ

ダルを，さらに

同じく7月にフ

ラ ン ス で 開か

れた国際化学オリンピックでは，高2の生徒が金メダルを受

賞しました。また，体操部ダブルダッチ班の生徒たちは，8

月に日本で開催されたダブルダッチの世界大会の19歳以

下の部門で優勝し世界チャンピオンとなりました。 

また，同窓会の川村貞知様（37期）にデザインをお願いし

ていた学園史の展示ボードですが，川村様のご尽力でとて

も良いものができそうです。田浦時代の写真や大船移転直

後の写真など，同窓会の方々に在学中を思い出していただ

けるものとなっています。近日中に完成できそうですので，

ぜひご期待ください。 

 

 

同窓会会長挨拶 

同窓会会長再任にあたって 
 

栄光学園同窓会会長 山田宏幸（30期） 

 

去る５月11日（土）に開催されました2019年度栄光学園

同窓会定期総会において、2017年度からの２年の任期に

引き続き、同窓会長として再任のご承認をいただきました、

30期山田宏幸です。本同窓会の輝かしい歴史と素晴らしい

伝統をさらに発展させ、若い世代へ引き継いでいけるよう、

引き続き微力ながら、出来ることを最大限行ってまいります

のでよろしくお願いいたします。副会長、各部長、事務局長、

事務局等の執行部については、全員を前任期から継続し、

さらに幹事を大幅に増強した体制で、会務を遂行してまいり

ます。会員の皆さま方におかれましては、より一層のご理解

とご協力を賜りますよう、重ねてお願い申し上げます。 

さて、すでに様々なところでお話をさせていただいている

ところですが、時代は平成から令和に変わり、母校栄光学

園も、法人合併や創立70周年の新校舎などを経て環境が

大きく変わり、新たなステージへと進化しているように感じら

れます。 

これらの変化を受け、前任期の70周年事業後には、ホー

ムページの全面刷新と運用体制の整備を行いました。刷新

後も、新たな運用を進めるうちに、気付いた課題などを順次

改善し、手前味噌ではありますが、中高同窓会のホームペ

ージとしては、情報更新の頻度を含め、かなり充実したもの

になってきたと思っております。 

また、本年７月からは、「EACON」による電子版「会員名

簿」による会員情報管理と会員サービスの提供を開始しまし

た。これは、個人情報保護法の改正など、時代の変化に対

応すべく、長年懸案であった本同窓会名簿のあり方につい

て、昨年度特別委員会を設置し検討を重ね、本年５月の定

期総会において、1954年以来原則隔年で作成してきた冊

子の「会員名簿」の印刷発行と会員への冊子提供を終了し、

電子版「会員名簿」による管理とサービス提供を行うことをご

承認いただき、進めているものです。今後は、さらにログイン

登録ユーザーを増やし、会員情報を充実させるとともに、適

切な運用の下に、会員の皆さまに有用なサービスを提供で

きるように改善してまいります。まだログインいただけていな

い会員の皆さまにおかれましては、７月１日付けで郵送させ

ていただきましたEACONログインのご案内やホームページ

などをご参照いただき、ログインしていただけますよう、お願

いいたします。 

このように、同窓会の仕組みの足元を固め、会長就任時

のコンセプトである“人が繋がる、人を繋ぐ、同窓会”を実践

できるような環境を、まずハード面から少しずつ整えてきまし

た。また、繋がりを広げる試みとして、イエズス会校４姉妹校

同窓会の共同企画イベントの開催や、各地方支部の設立

支援の取組みなども進めております。さらには、ホームペー

ジや会員名簿だけでなく、会費のあり方や仕組み、納入方

法など、まだ取り組めていない諸々の整備についても、引き

続き取り組んでまいりますので、さらなるご理解とご協力をい

ただければと存じます。 

冒頭でも触れていますが、新たな時代を迎えるにあたり、

本年度定期総会で挨拶される望月校長 
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こ こ 数年 私 は 、

今後本会はどう

あるべきかを、改

めて多面的かつ

俯瞰的に模索す

る必要があるの

ではないかと感

じておりました。

そこで本年は「栄

光学園同窓会のビジョン検討」特別委員会を設置し、今後

の本同窓会のあるべき姿を、様々な視点から、増強した次

代を担う中堅・若手の幹事を中心に検討することとしました。

このことは、定期総会でもご説明し、本ALUMNIにも総務

部の記事として掲載しておりますので、ご覧いただければと

思います。会創設当時の少人数の同窓会から12,000人を

超える会員数となった本会ですが、その仕組みや位置付け

は、変化こそあるものの基本的には創設時からの踏襲であ

ると捉えております。過去のふりかえりと現状の評価を行うと

ともに、今後のあり方を模索し、全ての本会会員が「栄光学

園同窓会の会員で良かった」と思える会に少しでも近付ける

よう、今後、皆さまのご意見なども踏まえながら、検討を進め

ていこうと思っております。 

過去を大切にし、栄光のDNAを継承しつつ、より広い視

野、未来志向で“Men for Others, with Others”を実践で

きるよう、全ての会員の皆さまの下支えとなることを常に忘れ

ず、学園、後援会、姉妹校同窓会とも協力しながら、躍動感

あふれる同窓会にしていければと思います。また、これまで

同窓会や同窓との繋がりにあまり関心の無かった方が、同

窓会に関心を持たれた際に、関わり易い“居場所”や“仕組

み”がどこかにあるような会にしていければと思います。“人

を繋ぐ、人が繋がる同窓会”に近付けていけるよう、会員の

皆さまには、同窓会事業にご理解とご協力をいただけます

よう、また一層積極的に同窓会活動にご参加いただけます

よう、引き続きよろしくお願い申し上げます。 

 

 

同窓会活動 

「栄光生の心意気」 
第４回オール栄光ゴルフコンペ 開催報告 

 

    「第４回オール栄光ゴルフコンペ」幹事団事務局 

                     渋谷 直人 （27期） 

 

「やっぱり皆の想いが天に通じたよね」 

2019年8月25日の日曜、東京稲城市にあるよみうりゴル

フ倶楽部は、前週末の猛暑とはうってかわって、晩夏の爽

やかなゴルフ日和に恵まれました。 

一年前の同時期に開催された第３回大会では、４０℃に

も迫るという酷暑の中での開催であったため、第４回大会は

募集当初から参加者集めに大変苦労しました。 

「あのような暑さの中では二度とゴルフなどできない」、「真

夏のラウンドは敬遠することにした」などなど、過去の参加者

宛の案内メールでは、多くの厳しいご意見もいただきました。 

そのようななか、数か月前から気象庁の長期予報などを

基に「今年の夏はエルニーニョの影響で、昨年のような酷暑

予報は出ていない」と訴え、１期の徳永さんからの「暑さなど

吹き飛ばす『栄光生の心意気』を見せよう」との応援メール

の後押しなどもいただきながら、最終的には８５名という多く

の方々の参加で本番を迎えることができました。 

そのような経緯がありましたので、当日朝を迎えた際は、

冒頭の「皆の想いが・・・」が正直な感想でした。 

８５名の内訳ですが、林副校長、小泉先生をはじめ、１期

から５３期までの実質三世代全２２の期に亘る同窓生、さら

には今回初めて卒業生の保護者の方にも同伴参加いただ

きました。 

構成も、２６期以降の還暦前世代が総勢４９名を数え、第

１回開催当初のスローガンであった「若い現役世代を中心と

したより幅広い層でのゴルフイベントへ」も確実に進んでい

る、と言えるようになりました。 

 

さて、肝心の成績ですが、以下のような結果となりました。 

 

① 個人戦（ネット／ハンデ戦） 

優勝    21期 守谷氏  スコア 71.4 

準優勝   23期 崎山氏  スコア 72.0 

３位    37期 馬渕氏  スコア 72.0 

 

② 個人戦（グロス／実力勝負） 

ベスグロ  23期 崎山氏   スコア 78 

２位     小泉先生   スコア 80 

３位    24期 薮崎氏   スコア 80 

 

③ 期対抗団体戦（ネット、各期上位４名） 

優勝    21期     スコア平均 72.90 

準優勝   27期     スコア平均 74.45 

３位    1-17期連合   スコア平均 74.60 

４位    23期     スコア平均 74.60 

５位    24期     スコア平均 74.65 

 

④ 期対抗団体戦（グロス、各期上位４名） 

優勝    27期       スコア平均 84.0 

２位    20-30期台連合 スコア平均 84.2 

３位    23期       スコア平均 87.5 

定期総会で挨拶を述べる山田会長 
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個人のハンデ戦では、２１期の守谷氏がグロススコアでは

８７の１９位ながら、多くのハンデを稼ぎ、唯一アンダーパー

のスコアでの優勝となりました。 

さらに個人のグロス戦では、２３期の崎山氏が二年連続で

ベストグロス賞の栄誉に輝き、栄光OBゴルファーの実力ナ

ンバーワンの名をほしいままにしております。そのようななか、

２打差の２位には小泉先生が入り、さすが年間数十ラウンド

の経験値に裏打ちされた素晴らしい成績を収め、参加者皆

を驚かせました。 

ただ各個人戦優勝のお二人ともに、所用で表彰式を欠

席されていらしたので、栄えあるトロフィーの授与はいずれ

も代理の方宛に、という残念な結果となりました。 

一方の各期対抗の団体戦ですが、ハンデ戦の部では、２

１期が個人優勝の守谷氏をはじめ、４位の柄澤氏、１１位の

高橋氏、１６位の滝口氏と、同期５人のエントリーながら確実

に４名が上位に名を連ね、２位に大差をつけての優勝となり

ました。 

グロス戦の部では、総勢１７名の最大勢力を揃えた２７期

が、悲願の実力ナンバーワン期の奪還を果たしました。２７

期は、第１回大会で初代王者に輝いたものの、その後の第

２回、第３回はいずれも２０期の後塵を拝していました。今回

は満を持して、この大会のために関西からもポイントゲッタ

ーを呼ぶなど、背水の陣を敷いて決戦に臨んだ結果、代々

受け継がれている「特大トロフィー」授与の栄誉を得ることが

できました。 

また、同期４名に満たない期の連合チームである、

1,15,16,17期のチームと20～30期台のチームは、それぞ

れがハンデ戦の部の３位、グロス戦の部の２位に食い込む

健闘をみせました。 

来年は是非とも、同期４名を集めていただき、単独期での

チームとしての更なるご活躍を期待しております。 

なお次回の幹事期は、団体戦のハンデ戦の部での、優

勝と４位と規定されておりますので、２１期と２３期になりまし

た。 

各々個人戦のハンデとグロスのそれぞれの優勝者を抱え

る期になりますので、大変強力な幹事団を編成いただける

ものと思います。 

さて来年夏は、東京オリンピックの開催時期でもあり、ゴ

ルフ競技がオリンピック種目に追加採用されて二回目を迎

える大会でもありま

す。きっと日本中で

ゴルフ熱が大いに盛

り上がるのでは、と予

想されます。 

ゴルフは世代を超

えて、さらには経験

や技術や実力にとら

われず、丸一日皆で

楽しめる数少ないス

ポーツです。 

まだ一年あります。

これからでも新たに

始めようという方、暫

く休止していて再開
オールEIKOゴルフコンペ 集合写真 

団体戦（グロス）優勝 27期 

団体戦（ネット）優勝 21期 
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しようか迷っている方、ゴルフは嗜むがコンペには二の足を

踏んでおられる方、是非ともお仲間としてお待ちしておりま

す。 

今後もこのゴルフコンペを、同窓会活動における一大イ

ベントとして同窓生皆で盛り上げていきたいと思います。 

最後に、会の運営にあたり、学園をはじめ各所、各期有

志の方からのご支援、ご協力を数多くいただきました。 

２６期、２７期の幹事団を代表してこの場を借りて御礼申し

上げます。どうも有難うございました。 

 

同窓会執行部より 

特別委員会：「会員名簿とEACON」からのご報告 
 

総務部長  青木嘉光 （10期） 

 

 ＥＡＣＯＮ名簿がスタート、新規ログイン会員（登録

者）が増加中 

前号ＡＬＵＭＮＩで、ご報告いたした通り、特別委員会「会

員名簿とＥＡＣＯＮ」では、ＥＡＣＯＮで〝役に立つ″会員名

簿をご提供するべく議論を重ねてきました。その結果を5月

11日の総会でご承認いただき、計画通り7月1日に「会員リ

スト」を配布、従来の印刷型名簿に替えて、「ＥＡＣＯＮによ

る会員名簿」の配信を開始することが出来ました。その後、８

月１０日現在で、1,068人が再配布された仮パスワードを使

い新規にログイン。設定変更前登録者2,124人と合わせて

3,192人の会員がＥＡＣＯＮにログインし登録した状態となっ

ております。各期別のＥＡＣＯＮログイン会員数（登録会員

数）と割合は表の通りです。 

 

 再配布された仮パスワードで新規ログインまだお済

でない人は、是非お願いします。 

7月1日、ＥＡＣＯＮの名簿配信開始とともに未ログイン（未

登録）の会員6,425人に仮パスワードを郵送で再配布いたし

ました。その後、ＥＡＣＯＮのログインに関し事務局への問い

合わせが増えたため、7月10日に、広報部から急遽「ＥＡＣ

ＯＮの使い方」についての緊急連絡をホームページのＴＯＰ

ＩＣＳ欄に掲載いたしました。ご覧いただいた会員も多いこと

と思います。これには特別委員会の委員（31期森）が作成し

た動画を挿入してあります。今回、再度仮パスワードの配布

を受けた会員で、まだ新規ログインがお済みでない方は、

是非、この動画を参考にしてログインをお済ませ頂くように

重ねてお願いいたします。 

 

 メールアドレスが一覧表示されるようになります。Ｅ

ＡＣＯＮ名簿の利便性向上のため、引き続き改善を

進めて行きます。 

コミュニケーションの手段が多様化した時代において、会

員名簿にメールアドレスの掲載が求められていました。特別

委員会はこの要請に応えるべく、ＥＡＣＯＮのプロバイダー

への依頼を繰り返してきましたが、やっと

9月中にＥＡＣＯＮの会員名簿にメール

アドレスの一覧表示ができるようにすると

の回答を得ました。これにより、現在10

項目の一覧表示項目を１１項目に増や

すことが出来るようになります。 

 

≪現在の10項目≫ 

期、姓、名、クラブ、大学、職歴、住所1、

住所2、電話番号、逝去 

≪改良後の11項目≫ 

期、姓、名、クラブ、大学、職歴、住所1、

住所2、電話番号、メールアドレス、逝

去 

 

同窓会関連諸規定の「同窓会の会員

情報管理の運用について」の１－（３）に、

同窓会長から「次の情報は、非公開とす

ることを極力思いとどまっていただきた

いと考えております。会員が集会等の案

内をしようとしても全く連絡がつかなくな

ってしまうことになるからです。」として・

期 会員
数

配布前ﾛ
ｸ ｲ゙ﾝ者数

配布後初
ﾛｸ ｲ゙ﾝ者数

現在の登
録者数 登録率 期 会員

数
配布前ﾛ
ｸ ｲ゙ﾝ者数

配布後初
ﾛｸ ｲ゙ﾝ者数

現在の登
録者数 登録率

01 29 1 3 4 13.8% 35 182 5 22 27 14.8%
02 51 13 3 16 31.4% 36 166 6 25 31 18.7%
03 70 2 16 18 25.7% 37 182 29 22 51 28.0%
04 80 15 6 21 26.3% 38 183 7 20 27 14.8%
05 69 36 1 37 53.6% 39 163 11 16 27 16.6%
06 107 30 6 36 33.6% 40 178 12 20 32 18.0%
07 124 55 4 59 47.6% 41 185 33 12 45 24.3%
08 115 18 17 35 30.4% 42 171 10 17 27 15.8%
09 138 52 14 66 47.8% 43 184 13 20 33 17.9%
10 123 42 12 54 43.9% 44 179 21 7 28 15.6%
11 143 25 21 46 32.2% 45 180 29 14 43 23.9%
12 144 62 8 70 48.6% 46 181 18 12 30 16.6%
13 135 7 22 29 21.5% 47 170 42 8 50 29.4%
14 157 27 28 55 35.0% 48 177 4 17 21 11.9%
15 153 49 9 58 37.9% 49 177 5 13 18 10.2%
16 151 27 34 61 40.4% 50 177 8 17 25 14.1%
17 165 46 17 63 38.2% 51 182 31 14 45 24.7%
18 150 46 19 65 43.3% 52 178 6 9 15 8.4%
19 165 5 41 46 27.9% 53 178 24 13 37 20.8%
20 154 34 25 59 38.3% 54 176 6 10 16 9.1%
21 163 10 36 46 28.2% 55 183 8 17 25 13.7%
22 167 41 20 61 36.5% 56 178 4 12 16 9.0%
23 170 7 28 35 20.6% 57 179 54 10 64 35.8%
24 172 39 17 56 32.6% 58 181 13 12 25 13.8%
25 173 6 26 32 18.5% 59 180 60 10 70 38.9%
26 178 91 13 104 58.4% 60 178 23 18 41 23.0%
27 177 70 14 84 47.5% 61 184 28 16 44 23.9%
28 169 74 7 81 47.9% 62 178 103 10 113 63.5%
29 176 31 24 55 31.3% 63 177 95 2 97 54.8%
30 169 57 12 69 40.8% 64 176 33 16 49 27.8%
31 176 61 16 77 43.8% 65 179 55 25 80 44.7%
32 174 35 18 53 30.5% 66 172 64 13 77 44.8%
33 173 77 8 85 49.1% 67 188 58 25 83 44.1%
34 174 15 29 44 25.3% 計 10716 2124 1068 3192 29.8%

≪各期別、ＥＡＣＯＮ登録者（ログイン者）数と比率≫ 
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“現住所と電話番号”。という記載があります。 

今回の変更で、今後は、現住所、電話番号、メールアドレ

スの三つ連絡手段が記載出来ることになります。どれか一

つは「公開」として選択していただければ、全く連絡がつ

かなくなるということは避けられると思いますので、何卒ご理

解ご協力をお願いいたします。 

 

また、今回のＥＡＣＯＮ名簿の配信を機に次のようにいく

つかの要望もいただいております。 

①「検索結果に、初めから、自分を入れて還元表示され

るようにしてほしい。」 

②「お友達申請の時、逝去者がでて来るのはおかしい。」 

③「精々、一期180人程度、ワンオペレーションで還元さ

れるよう出来ないのか。」 

などです。このうちの①と②については9月中に改善する

という回答がＥＡＣＯＮのプロバイダーから届いております。 

引き続き、ＥＡＣＯＮ名簿が使いやすくなるよう、また役に

立つように、プロバイダーとも話し合いながら改善を続けて

参ります。是非、未ログインの方はログインをされ、多くの会

員の皆様がご利用されるよう、お願いいたします。 

 

 

「栄光学園同窓会のビジョン検討」特別委員会の

ご報告 
 

総務部長  青木嘉光 （10期） 

 

今年度、会長の発案で設置されることとなった「栄光学園

同窓会のビジョン検討」特別委員会の第一回会議が8月20

日に開催されましたので、ご報告致します。なお、第一回と

次の第二回は、この特別委員会の方向を探る自由な意見

交換会と位置付けており、参加メンバーの発言を本号ＡＬＵ

ＭＮＩでご紹介するものです。読まれた会員の皆様、ご意

見・お考えをお寄せくださり、議論に参加していただけるよう

お願いいたします。 

 

 

先ず、会長から「栄光学園同窓会のビジョン検討」特別

委員会設置の目的を説明 

第一回の「栄光学園同窓会のビジョン検討」特別委員会

を開催いたします。定期総会の議案書、また平成３１年同窓

会長新年ご挨拶にも書きましたが、会長になって２年、会長

になった時から、自分が退任したあとのことを考えるのが会

長の一つの大切な仕事だと思って、この２年間やってきまし

た。５月総会で、もう一期２年という了解を頂きました。最大

でも三期６年、普通なら二期４年と考えますが、次につなげ

ていくにはどうすればいいのかを考える中で、そもそも、この

同窓会の仕組みと言うのが、学園が７０周年を越え、同窓会

員も１２，０００人、当初、少人数でスタートしてから１２，０００

人になっても基本的仕組みは変わっていない。それでいい

のかも含めて、今後どうしていくのか、また学園が様変わり

する中で、どうしていけばいいのかということを、私から次に

引き継ぐべき世代に向けて、その人たちを中心に出来るだ

け幅広に検討して頂いて、次代の人達の良い形に同窓会

をしていく。もちろん同窓会なので、１桁期台の先輩方でご

活躍をされている方々もたくさんいらっしゃる中で、大先輩

方を尊重しつつ、若い人たちも取り込みながらという、そうい

う同窓会へとさらに進めて行くことが出来ればと思って、この

特別委員会を立ち上げさせていただきました。これから９ヶ

月、まず今年度中ということで、色々とご議論頂きながら、ど

ういう形が将来的に同窓会としてはいいのかということで少

し方向性を出して頂ければと思いますので、よろしくお願い

いたします。基本的には総務部のマターになりますので、資

料や全体的な整理、さらに進め方に関しては総務部長の方

でやってもらいます。ただ、その中で、今日も色々とご意見

を頂きながら事務的には総務部マターですが、「委員会」と

いうことからいうと、私の腹案的なところでは、この中で中心

になる「座長」的な方を選出して、その方を中心に議論を進

めて頂くのがいいのかなとも考えていますので、それも含め

てご議論頂ければと思っております。 

私もかれこれ２０年ほど同窓会事業に関わっているかと思

います。菱沼さん、高須さん、その前の後藤さんと会長が替

わり、その元で色々とやってきたのですが、基本的な仕組み

が変わらない中で、ボランティア的ないわゆる手弁当で、関

わってもいいよと言う人達とやってきました。ただ、栄光の同

窓会の全体的な傾向として感じるところでは、「口は出すけ

ど、手は出さない」という、ある意味賢い人が多いのかなと。

そんな中でも、そうは言っても誰かがやらなければならない

だろうという人が何とかやってきたのが実情だと思います。 

この委員会では、自由な意見交換、また方向性を出して

頂ければとは思うのですけれども、私が強くお願いして、

少々無理を言ってこの委員会を敢えて立ち上げていただい

たというところがあります。それは、冒頭言ったように、今後

同窓会をどうするべきなのかということを、若い世代の人達

にも考えてもらってその人達に引き継いで行きたいという思

いがあってのことです。 

もう少し具体的に言うと、そもそも今の会則も含めて、会

長がいて、副会長がいて、事務局長がいて、各部長、幹事、

常任委員、各委員会という同窓会の組織の形、この仕組み

が本当にいいのかなというのもありますし、それから会長を２

年少しやらせて頂いた中で、改めて歴史を振り返ると栄光

の会長と言うのは比較的実務派が多い。いわゆる会のことを

実務的に皆様に議論して頂き、最終的に判断して「では、こ

れでやっていきましょう」と、そのようなタイプだと捉えていま
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す。一方では、他の同窓会などでは、会長と言うと、もうちょ

っと著名人というか、世間的にも有名な人を頂くというような

位置づけとして、事務的には執行部がいるという、そういう建

付けの会も結構あります。同窓会の規模が小さかったところ

から、会員１２，０００人までの規模になった時に、どういう仕

組みがいいのかなということも、今迄のままでいいのかもしれ

ないし、もう少し違う姿があるのかもしれない。私の中で結論

が出ているわけではなくて、とはいえ、検討するべき時期に

もう来ていることは間違いないなと、そういうことも含めて方

向性や到達点として何か形が出てくればいいなと思います。

とても難しい課題であり、私も色々ともやもやとした思いがあ

る中で、この特別委員会を立ち上げさせてもらったということ

ですので、幹事の方達を中心に色々と議論していただきた

いということを補足させていただき、改めて、よろしくお願い

いたします。 

 

なお、メンバーは以下の通りとなります。 

会長、関根副会長、増木副会長、事務局長及び、活動サポ

ート部長、広報部長、財務部長、 

菅原信夫（18期）、藤野啓介（28期幹事）、中路喜之（29期

常任委員）、米山操（30期幹事）、森厚（31期幹事）、内藤

文樹（32期常任委員）、河原光博（37期常任委員）、村井基

彦（37期常任委員）、大須賀喜彦（39期常任委員）、西條達

（40期幹事）、齋藤琢郎（42期幹事）、米村俊彦（43期常任

委員）、石田明久（51期常任委員） ＊敬称略  （取纏：総

務部長） 

 

次に、議論の基礎を揃えるため、ここ数年の同窓会の活

動をざっと説明（総務部長） 

会員が10,000人を超えたここ数年（2013年5月～2017

年5月 菱沼会長、2017年5月から山田会長）の同窓会活

動について、同窓会の目的別に振り返った。 この間の大き

な課題は「栄光学園の70周年記念事業」で、同窓会活動の

多くはこの協力のために割かれた。活動を進めるにあたっ

ては、「同窓会員全数調査」、「ＥＡＣＯＮの導入」、「ホーム

ページ・リニューアル」等によって広く集められるようになっ

た会員の皆様からの色々なご意見が大きな推進力になった。 

 

栄光学園同窓会会則から同窓会の目的について再確

認し、3つの目的別に活動を振り返った。 

第1章 総則  第2条（目的） 

本会は、栄光学園出身者間の親睦を図ると共に、母校

で学んだ高い理想と教養を保ち母校の発展に寄与し、

社会に貢献することを目的とする。 

 

（１）栄光学園出身者間の親睦を図ること。 

≪事業活動≫  

・2015年5月 第6回OBフォーラム「新校舎建築シンポジウ

ム」隈研吾さん講演 学園大講堂 

・2015年11月 栄光OBフォーラム＠TOKYO 開催  216

人参加 日本工業倶楽部会館 

・2015年11月 栄光学園野球部OB会設立 

・2016年11月 栄光OBフォーラム＠TOKYO 2016 開催 

100人強参加 東京ガーデンパレス 

・2017年6月 第9回栄光OBフォーラム  隈研吾塾 

・ 2017 年 8 月  栄 光 学 園創 立 70 周 年 記 念 コ ン サ ー ト 

“EIKO 70th Anniversary FESTA”横浜みなとみらい大

ホール 1,500人来場 

・2017年8月 栄光学園創立70周年記念パーティー（コン

サートに続き）横浜ベイホテル東急 

望月校長（ALUMNI記事から）：在校生とその保護者に

とっては、このような集まりに参加するということは、栄光学

園とのつながりが、在籍している６年間にとどまらず末永く続

くものであるということ、社会の中で活躍している先輩たちが

たくさんいらっしゃり自分たちもそのファミリーの一員になっ

ていることなどを改めて確認することのできる大切な機会で

あると思います。 

2018年12月 第10回OBフォーラム「ロシア・ワールドカップ

は世界を変えるか！」小講堂 

・2019年9月 JJHAF（日本イエズス会高校同窓会連絡協

議会） 共同イベント 

イエズス会姉妹校同窓会が参集し、交流・懇親を深める

ための初の4校同窓会共同企画。 

 

≪事務局・総務関連事項≫    

・2013年11月 組織活性化ワーキング・グループ 設置（会

長からの諮問）WGから会長へ、第一回答申（2014年5月）、

第二回答申（2015年5月） 

・2014年5月 EACONの導入 （2013年7月 ホームペー

ジ・リニューアルWG 開始） 

・2014年12月～2015年1月 「同窓会員全数調査」実施 

第１回同窓会員全数調査の回答状況は、発信数8582に

対し681通（合計回収率 7.9％） 

・2016年5月 「栄光学園同窓会会則」の改正が総会で承

認される 

・2019年7月 「EACONによる会員名簿」本格運用開始 

・2018年5月 ホームページのリニューアル 

 

≪学園情報≫ 

・2015年４月 栄光学園校長、副校長の交代：望月伸一郎

校長、林直人副校長に 

・2015年4月 70周年記念事業募金活動開始（目標5億円） 

・2016年4月 上智学院と栄光学園を含む4校との法人合

併 
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望月校長（2016年度総会）：同窓会や後援会なども，合

併によって変わることはありません。各学校に関連した組織

機関も，今後ともそれぞれ固有のご活動をご継続いただけ

れば，と思います。イエズス会士の減少ということが合併の

理由ではありましたが，この法人合併によって，むしろ大学

教育と中学高等学校教育のより緊密な連携のもと、「イエズ

ス会教育の深化」、「幅広い教育ネットワークの構築」、「次

世代の担い手の養成」を実現するために協働していくことを

目指しています。今後ともなにとぞご理解を賜りますようお

願い申し上げます 

・2017年3月 栄光学園70周年記念事業、新校舎完成 

・2017年5月 栄光学園創立70周年 

 

（２）母校の発展に寄与すること。 

学園からの希望、会員からの意見を見直してみた。 

・2015年度総会 

望月校長就任挨拶から 

また，ネットワークの構築ということで，私が今後進めてい

きたいと考えていることは，同窓会とのネットワーク，卒業生

のみなさま方とのネットワークです。現在，毎週１回卒業生

の方をお一人ずつ母校にお招きしてＯＢゼミが行われてい

ます。今年は２５期と３５期の方々にきていただいています。

在校生時代のこと，お仕事の経歴と現在のこと，後輩へのメ

ッセージなど，毎回とても内容の濃いお話しをうかがえてい

ます。あらためてこの場を借りてお礼を申しあげたいと思い

ます。本当にありがとうございます。他校の方々に本校のＯ

Ｂゼミの話をすると大変関心をお持ちになられますが，実際

に実践することは難しいとのお話しをよく聞きます。栄光学

園でＯＢゼミが二十年近く続いているのも，卒業生の方々の

母校愛が，他校よりとても大きいからにほかなりません。ＯＢ

ゼミ以外でも，高校各学年で年に一回開催される進路ガイ

ダンスでも，卒業生の方にご講演いただいています。ガイダ

ンス終了後の講演者休憩室に高校生が押しかけて，さらに

たくさんの質問をさせていただくのも恒例のようになっていま

す。卒業生の方々と接することで，在校生たちは学校の特

徴を再認識し，自分たちの進路を考えるヒントをたくさんい

ただいています。今後とも同窓会の方々のご支援を学校の

教育プログラムの中に具体的に取り入れていくこと，すなわ

ち同窓会の方々とのネットワークをさらに太くしていくことは，

学校の内容をとても豊かにしてくれるのです。今後は，今ま

でのように卒業生の方々が栄光にいらしていただくという形

ばかりではなく，栄光生の方から卒業生の方々の活躍の現

場にお邪魔させていただくという形もできないだろうか，など

いくつかの具体的な構想の実現も含めて，今後ともご支援

を賜りたいと思っています。よろしくお願いいたします。 

 
・2017年度総会 

望月校長就任挨拶から 

同窓会のみなさまには日ごろより学園の教育活動にご理

解とご支援を賜り、心より感謝申しあげます。特に70周年事

業の募金にも多大なるご寄付をいただいておりますこと、あ

らためて御礼を申しあげます。 

Q 井上(23)：私たちが在学していた頃は、外国人神父等

多様な方々と接することが出来ました。今は望月先生の話

にもあったように、イエズス会神父はいなくなり、多様性が失

われてきていると思います。簡単ではないと思いますが回復

させる方策を検討していただきたいと思います。 

 

・2018年度総会 

Q 花川(11)：母校70周年後の学園との関わり方や定常

的な募金のあり方などを検討するとのことですが、具体的に

どんなことを考えていますか。例えば、奨学金制度の創設

等は如何ですか。 

A 山田会長：新校舎竣工後も手をかけなければならない

建物・設備が多々あり、学園の財政状況は決して潤沢とは

言えず、卒業生の寄付への期待が高い状況です。また、卒

業生からもサッカーグラウンドを人工芝にするための寄付を

したい等の意見もあります。今のところ寄付を受け付ける定

常的な仕組みがないので、まずはそういった仕組みを作り

たいと考えています。奨学金については以前から提案はあ

りましたが、実現していませんでした。他校でも取り組みを始

めているようなので、今回の募金検討の中で課題としていき

ます。 

A 関根副会長：同窓会がらみの奨学金は今のところあり

ませんが、栄光学園自体に奨学金制度がないということで

はありません。 

 

・2018.3.31. 会長対談（第1回）：望月校長 

望月校長：ありがとうございます。おっしゃられる通りで、

他校の例をみると、ステークホルダーのひとつである同窓会

が一種の圧力団体になっていることもあるようです。同窓会

の承諾がなかなか取れないので、学校が新たな一歩を踏み

出すことができないこともあるようです。そういう意味では、先

ほど申し上げたように、学園としての基本的な教育理念は

変わらないと思いますけども、時代に合わせて変わっていく

部分については、本当によくご理解をいただける世代の方

たちが同窓会の中核でいらっしゃるので、大変ありがたいで

す。 

 

（３）社会に貢献すること。 

・2019年度総会 

田中(10)：社会貢献活動として東ティモールイエズス会校

支援が記載されていますが、具体的にはどんな内容ですか。

また、もっと外部社会に目を向けた課題に取組んだらどうか
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と思いますが、如何ですか。 

 

（４）これらの目的別の費用支出実績について 

現在の同窓会会費は一人年間2,500円、会費免除外の

会員は約9,000人。会費納入率は2018年度47.0％、2019

年度４４．９％。初年度の入会金などを加えると、平均して年

間の収入総額は12,000千円前後。これが、同窓会活動の

目的別に次のような割合で支出されている。 

同窓会運営費（事務局関係人件費・物件費） ４４％ 

会員の親睦関連の費用（事業費・活動支援費） ４９％ 

母校寄与の関連費用（ＯＢゼミ・ＪＪＨＡＦ・ＨＣデイ） 

        ５％ 

社会貢献関連費（東チモール）    ２％ 

 

 

 

この後、第一回会議なので、テーマをしぼらず出席者が

自由な視点から発言、意見交換 

 

「栄光学園同窓会のビジョンを議論する前に知っておきた

い」 
まず、一番重要なポイントなんですけど、栄光学園同窓

会のビジョンって、一体なんだということ。私が考えているの

は、まず、栄光学園と同窓会の理念の一致と理念の実現。 

やはり学園が進もうとしている方向に同窓会があってしか

るべきだろうということ。もう一つは、ステークホルダー。これ、

今、すごく複雑化している。ＤＩＶＥＲＳＩＴＹということも含める

と、従来入れていなかったようなステークホルダーも出てき

て、それを圧力団体として見るか見ないかは別として、非常

に多くの異なる集団が栄光学園の周囲に存在しているのだ

と。それから三つ目として、栄光学園同窓会の会員のため

の同窓会で終るのか、あるいは社会における栄光学園卒業

生の具体的活動の支援をすると言う意味も同窓会にあって

いいのではないか。即ち、栄光学園の理想とするものは、皆

さんが大学に出て、さらに企業に入って、それから最近思う

のは企業を卒業してからさらに次の活動に入って行く中で、

栄光の理念と言うのが社会に還元されていく。そうなってくる

と栄光学園の卒業生の示す力というものが、実は栄光学園

の力になる。学校と言うものの両輪を、在校生と卒業生が支

えるというそれだけの、在校生の支援組織ではなく、我々が

ある意味、栄光学園の主役になるんだという、こういうような

考え方がこれからは必要になってくるのではないのか。ここ

で、我々が新しい同窓会をどうするかを考える前に、常識と

して知っておかなければならない。（18期・菅原） 

 

「寄付金の制度について」 

例えば、今回の70周年で校舎の建て替えがありましたね。

募金もありました。学校が通常廻って行くには充分収支はあ

っているけど、例えば、何か大きな行事などがあって、目的

や事情に応じて寄付を募りましょうという仕組みはあってもい

い。（51期、石田） 

 

「法人合併後について」 

栄光学園は上智大学と比較して、雰囲気も同じだし、今

回の合併にはあまり違和感は感じてない。上智学院がどう

いう要求をしているかはわからないんですけど、それが入っ

てくるのが、悪いのか良いのかを言うのは別の話ではないの

かなと思う。で、今、実際、神父様がいなくて修道院の建物

も無くて、でも、栄光と上智とで、流れているものは神父様が

いなくてもかわらないなと思う。上智学院から何か言われて

変わる部分があったとしても、本当に大きなことでなければ

環境の変化として受け入れて同窓会も対処し、協力すべき

ではないのかなと思う。（37期、河原） 

 

「アーカイブの利用について」  

なんとなく理念は継続しているようなんだけど、この後この

ままでずっと行くのであるのなら、いいのだけども。そうでな

いのであれば、ＯＢが語り部になる必要もあるのかなとも思

って、それがアーカイブに繋がって行くといいのではないの

かな。そういう関わり方というのもあるのではないのかなと思

う。（30期、増木） 

 

「卒業生の企業活動の支援について」 

例えば、大先輩からあった話は、企業活動をサポートする

栄光の同窓会。要するに同窓生の企業活動を同窓会として、

何かサポート出来ないか。その為には、色々な集まり、ファ

シリティというのがあるが、東京都内でないといけない。そう

いうファシリティを持てないだろうかと盛んにおっしゃってい

る。で、その先輩の場合は、別組織を作ろうと言っている。そ

うでなくても、今の同窓会の中に、例えば「企業部会」みた

いのを作って部会長を別に立てて、同窓会全体との連携を

持ちながら、企業の人達とのやり取りをサポートして行く。と

いうようなことをやればいいのではないのと言う話をさせて頂

いていて、それに対しては「うん」というような感じではない。

もう一つは慶応大学にはモスクワ三田会というのがあって、

メンバーが70人ぐらいいる、その5倍、350人の人が東京モ
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スクワ三田会支部でやっている。これ栄光で出来ないのか

なと思っている。モスクワではなくニューヨークにしたら、栄

光の卒業生はいっぱいいる。（18期、菅原） 

 

「地元との繋がりについて」 

私は玉縄台の自治会で、役員、副会長をした時に、お祭

りに栄光学園の生徒が結構来ていた。この地域、今700世

帯位あるんですけど、栄光学園の緊密さってものすごいも

のがあって、「何かあったら栄光に。栄光は何かあったら地

元にと。」地元での苦情も聞かれますし、そういう関係を作っ

ているのも、この理念、先ほど話が出ていたように、卒業して

からの方が長いわけですから、卒業してから栄光の理念をと

いうのは正にその通りだと思います。そういう意味で、社会

に出てから、会社に出てから、こうやって栄光に関わってい

くのも、いいことだなあと。今日初めて委員会に来て感じまし

た。（42期、齋藤） 

 

「奨学金等について」 

私達、一人一人が支払っている同窓会費は終身で換算

しても、学園の生徒一人当たりの授業料よりはるかに少ない。

お金の面で、学園をサポートするというのは現実ではない。

生徒にではなく、栄光学園の先生に、例えば海外とかに一

人研修を行ってもらう。生徒にではなく先生に対する奨学金

みたいな形で、それを学園に還元してもらう。金額の現実的

なところでは、こんなことになるのかなとも思う。（37期、村井） 

 

第一回会議 

開催日：8月10日15：00～17：00 アロイジオ会館2階ホ

ール 

関根副会長、藤野啓介（28期幹事）、米山操（30期幹事）、

森厚（31期幹事）、内藤文樹（32期常任委員）、西條達（40

期幹事）は欠席、   ＊敬称略 

 

 

関西支部設立準備開始！ 
 

活動サポート部長  島崎 裕之 （26期） 

 

この度、関西地区在住の会員有志が、同窓会関西支部

の設立に着手いたしました！ 

同窓会の地域支部は、首都圏では横須賀～茅ヶ崎にか

けての地元支部が継続的に活動しており、また国内首都圏

外では３年前に設立した北海道や、静岡、岡山などが活動

しております。 

しかしながら関西においては、多くの同窓生が居住・勤

務・在学されているにも関わらず、遠い昔に大阪に集まった

記録はあるものの、公式な活動はなされていません。 

姉妹校の３校はいずれも関東支部があり、継続的かつ活

発に活動しておられます。関西には姉妹校の六甲学院も存

在し、同窓会の活性化のためにも関西支部の設立は長年

の課題でありました。 

そこでこの夏より関西の同窓生情報を収集し会員への働

きかけを行い、具体的に関西の有志が中心となり、同窓会

活動サポート部が協力する形で行動を開始したところです。

この秋にはキックオフを行い、近いうちに支部設立総会を開

催する運びとなればと考えております。 

既に一部の同窓生方には声をおかけしておりますが、準

備のメンバーに「我こそは！」と思う方、本誌27ページに掲

載の関連記事にあります連絡先、28期金田氏まで是非ご一

報ください。 

 

 

EACONの操作説明 
 

広報部 

 

EACON の 操 作 方 法 に つ い て は 過 去 に も EIKO 

ALUMNIに記事を掲載しておりますし、7月に配布した会

員リストにも記載しておりますが、EACONを用いた名簿デ

ータの拡充を図るためにEIKO ALUMNI本号にも掲載い

たします。 

以下の操作について説明を行います。 

① 最初のログイン方法とパスワードの変更方法 

② ご自身のプロフィール確認、変更方法 

③ 他の卒業生のプロフィール閲覧方法 

 

① 最初のログイン方法とパスワードの変更方法 

初めてログインする際には、7月に配布された『「会員名

簿」の印刷終了と「EACON」開始について』というご案内に

ID番号と初期パスワードが印刷されておりますので、お手

元にご用意ください。 

インターネットでhttps://eacon.alumnet.jp/にアクセスし

てください。画面左側にログインIDとパスワードを入力する

カラムが表示されていますので、ご自

身のIDと初期パスワードでログインし

てください。 

 

初期パスワードはそのまま使わず

に、ご自身で使いやすいパスワード

をご用意いただき、パスワードの変更

を 行 っ て く だ さ い 。 ロ グ イ ン し た

EACON画面の左上に「ユーザーセ

ンター」というボタンがありますのでク

リックしてください。ユーザーセンター
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はログインしている方個人のメッセージ、お友達やグループ

などの登録情報、各種個人設定やプロフィールの入力画面

への切り替えなどを行うところです。ご自身のEACON上の

最新情報はユーザーセンターに集約されます。 

ユーザーセンター画面の上部に情報、お友達、Myアク

ティビティ、設定というタブが示されていますので「設定」タブ

をクリックし、プルダウンから「パスワード変更」を選択します。

この画面で初期パスワードからご自身で設定するパスワード

に切り替えてください。パスワードは4文字以上8文字以内

で半角英文字と数字の組み合わせとする必要があります。 

 

② ご自身のプロフィールの確認と変更方法 

ユーザー

セ ン タ ー を

開いた状態

で画面右側

にプロフィー

ル と し て 名

前とメールアドレス欄、会員種別、最終更新日が示されてい

ます。「プロフィール」の部分をクリックしてください。 

プロフィールは「基本項目」、「学歴・職歴」、「活動その他」

の3ページの構成で、はじめに基本項目のページが開きま

す。 

 

基本項目のページに記載される名前、メールアドレ

ス、住所、電話番号などの項目が正しいかどうかをご

確認ください。住所等の基本情報を更新される場合、

メールアドレスを登録する場合には右上の「プロフィー

ルを更新する」をクリックしてください。登録されている

内容の公開の設定を変更するにもプロフィールの更

新と同じ画面で行います。 

プロフィールの更新画面では、姓名、メールアドレ

ス、郵便番号、住所、電話等をご自身で記入、変更し

ます。記入後は必ず左下の「保存」ボタンをクリックす

ることを忘れないでください。このメールアドレスは2つ

のアドレスまで登録できます。メールアドレスを登録し

ておくと同窓会事務局からのOBフォーラムなどのイベ

ントのお知らせや他のメンバーからのメッセージなど

が、そのメールアドレスにも転送されるようになります

ので、EACONにログインすることなく情報を受け取る

ことができるようになります。メールアドレスのご登録が

無いと、お知らせやメッセージはEACONにログインし

た機会にしか目にすることができませんのでご注意く

ださい。 

 

それぞれの基本情報の項目記入欄の右にあるマ

ークが公開設定を示しています。 

会員番号（編集不可）と氏名の右には青いマークがあり、

これは常に公開される情報であることを示しています。本人

の希望で非公開にすることはできません。 

メールアドレス、住所、電話番号については公開設定の

選択が可能です。選択肢は「公開」、「お友達とグループに

公開」、「お友達に公開」、「指定したグループに公開」、「非

公開」の5通りあります。 

設 定 し

た 公 開 状

況 の 確 認

のため、プ

ロフィール

画 面 で は

「自分から

の見え方」以外に、

「 全 体 か ら の 見 え

方」、「友達からの

見え方」、「グルー

プからの見え方」を選んで、どの情報が誰に公開されている

かをそれぞれの立場として見てみることができます。例えば、

「友達」でも「グループ」でもない「全体」に住所の番地だけ

は見せないとか、メールアドレス１は見せてもメールアドレス

それぞれの立場での見え方を確

認できます 
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２は見せたくない、など確認の結果修正が必要であれば、

再度プロフィールの更新画面に戻って設定しなおすことに

なります。 

「友達と」は同窓会員間で申し入れと承認を経て友達とし

てEACON上に登録した関係です。「グループ」とは同期の

グループや各支部等で作成されたグループを示します。 

 

「学歴・職歴」のプロフィールには職業分類の記入も行っ

てください。後輩学生が就職活動をする際にも、こうした職

業分類があると希望職種の先輩を見つけやすくなります。 

「活動その他」のプロフィール項目は同窓会支部活動や

学生時代の部活動を選択します。 

 

③ 他の卒業生のプロフィール閲覧方法 

他 の 卒 業 生 の プ ロ フ ィ ー ル を 閲 覧 す る 、 あ る い は

EACONを名簿として利用する際には、検索を行う必要が

あります。以下に会員名簿の検索方法についてお知らせし

ます。 

EACONではプロフィールとして入

力されている様々なカテゴリーを用い

た名簿検索を行うことができます。名

前や学年から検索することはもちろ

ん、大学名、勤務先、住所、クラブ活

動などからの検索に威力を発揮しま

す。 

名簿検索の使い方は以下の通りで

す。トップページ左側のメニュー欄の

「会員名簿」をクリックしてください。 

 

会員名簿は現在初期画面では誰も表示されません。

ここから、右上の「条件を設定・変更する」というボタン

をクリックして検索設定画面を開きます。 

 

検索設定画面に表示される項目の空欄に条件を

記入して「条件指定を決定」ボタンをクリックすると該

当する同窓生が表示されます。 

職業分類は検索する際に業界単位で条件とできる

ようにまとめたものです。各自のプロフィールの編集を

行う際に、この職業分類の項目も選択できるようにな
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っています。そこで選択した職業分類が検索時に適用され

ます。 

検索にあたり、期別の項目を用いる場合、1期から9期の

方の検索には01～09と0を付けた2桁を条件としてください。 

なお、ご自身の期を検索すると、ご自身が表示されないよ

うに設定されていたため、システムの改修を予定しています。

改修前にご自身を表示させるためには、検索条件の設定画

面の一番下にある「検索結果に自分を含める」の項目にチ

ェックを入れてください。 

 

 

2019年度 栄光学園同窓会定期総会議事録 

 

同窓会事務局 

 

[日 時] 2019年5月11日(土) 12：00～15：10 

[場 所] 栄光学園アロイジオ会館ホール 

[出席者] (カッコ内の数字は卒業の期) 

会長：山田宏幸(30)、副会長：関根修一(20)、増木洋介(30)、 

部長：青木嘉光(10)、島崎裕之(26)、高橋英治(28)、近藤

亮介(45) 

幹事：中路喜之(29)、米山 操(30)、森 厚(31)、中村 稔

(33)、河原光博(37)、村井基彦(37)、大須賀善彦(39)、西

條 達(40)、米村俊彦(43)、石田明久(51) 

常任委員：前川 卓(1)、東海林 修(2)、鈴木宙明(4)、河相 

董(8)、八木英樹(9)、花井勝三(12)、大島弘尚(14)、新井 

隆(14)、早川光敬(18)、広瀬裕敏(21)、松田信也(22)、佐

藤耕太郎(27)､渋谷直人(27)、柳下 修(29)、宮川祐一(30)、

壱岐 太(32)、 

事務局長：前山茂雄(13) (記) 

(以上役員・常任委員等 34名) 

 

支部役員：高橋正明(サッカー部OB会 19)、古谷哲夫(物

理部OB会 21)、福島和彦(ブラスバンドOB会 45)、菅田栄

一(山岳部･栄光同窓カトリックの会 5)、平岡愼雄(インディ

アンクラブ 17)、川田俊一(生物部OB会 8)、柳下 修(ソフ

トテニスOB会 29)、花井勝三＊(栄光学園野球部OB会 

12)、鬼頭文彦(栄光医師会 14)、関根修一＊(栄光法曹会 

20)、森 義博(明治安田生命栄光会 25)、上原 真(栄光学

園横須賀OB会 31)、田中尚武(逗葉栄光同窓会 10)、牧

野進一(藤沢栄光会 9)、伊藤紀一郎(茅ヶ崎栄光同窓会 

22)、蟹江俊仁(北海道栄光会 24)  ＊:(兼)  

(以上支部役員 14名、除く(兼)出席者)を除く) 

各期委員：富山英昌(3)、中村正二(5)、三春勝正(6)、八木

克道(6)、石川俊克(7)、荻原佳樹(7)、齋籐 肇(7)、高井直

紀(8)、内山正樹(9)、小久保勝右(9)、山口憲一(9)、近藤一

郎(10)、奥山 巌(11)、牧野文勝(11)、高垣洋太郎(14)、杉

浦俊紀(16)、平井明登(18)、前田 洋(18)、小池正克(22)、

前田真孝(29)、佐々木健太郎(40)、片桐悠貴(51)、坂本 

淳(51)、横谷俊孝(53)、平 光生(59)、勅使河原大誠(64)、

趙 翔(67)、中島史翔(67)、平野翔太郎(67)、宮澤貴大(67) 

(以上各期委員 30名) 

総計78名 

 

来賓：望月伸一郎 校長 

 

議事内容 

1 議長の選出 

 仮議長を務める関根副会長(20)が開会を宣言し、議長

に花井常任委員(12)を選出した。 

 
2 山田 宏幸 同窓会会長挨拶 

同窓会長の山田です。週末のお忙しい中お集まりいただ

きありがとうございます。本日の出席は約80名と私の覚えて

いる限り最大の方々のご出席をいただきました。少しずつの

取り組みの成果が実を結んできた結果ではと思っています。 

本日は、決算報告や2年に一度の役員選任等沢山の議

題が予定されています。私も2年前に会長に就任いたしまし

たが、まだ道半ばと捉えており、更に続けさせていただけれ

ばと思っています。また、長年検討してきました会員名簿に

つきましては、議案として提案できる形になりました。その他

も含め、ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

3 望月 伸一郎 校長のご挨拶 

只今ご紹介を賜りました栄光学園校長の望月と申します

よろしくお願いいたします。日頃から同窓会の皆様には栄

光学園の教育活動にご理解とご支援を賜りお礼申し上げま

す。今日の事業報告の中にもありますけれども、毎週の 

OB ゼミでは、様々なOBの方々に来ていただいて、生徒た

ちに話をしていただいたり、高1から高3対象の進路ガイダン

スにも卒業生に来ていただき、お話を伺う機会を設けていま

す。本当にありがとうございます。それ以外にも同窓会の皆

さんには学園のアーカイブにも力添えを頂いています。今

年は創立73年目になりますが田浦時代を経て、大船に移

転してからでも50年以上が経っています。学園には様々な

その間の資料があり、保存室を作って保存しています。田

浦時代を知っている先生がいなくなり、古い写真や資料な

どの整理に同窓生の方のお手伝いをお願いしています。先

日も7期の方が大船キャンパスに来て私が校舎を案内しまし

たが、その中には大船の旧校舎もご存じなく、大船キャンパ

スにも初めて来たという方もいらっしゃいました。 

今考えていることとしましては、校舎に入って直ぐの所に

田浦時代の写真とかいろんな資料を展示したらどうかという
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ことです。卒業生の方が新しい建物だけ

ではなく古い建物はこうだったなぁという

ことを思い出していただけるようなスペー

スにしたいと思います。37期の川村さん

に構成を依頼していて、来年の栄光祭の

時には皆さんにご覧いただけるようにし

たいと考えております。 

私は栄光学園に来て、35年になり､36

期生以降を教えましたが、今日の出席者

名簿を見せていただくとそれ以降の方は

1/4しかいないということで、まだまだ頑張

らなくちゃいけないと思っております。今

後とも本学に対する支援をよろしくお願

いいたします。本日はどうもありがとうござ

いました 。 

 

4 67期委員紹介 

花井議長より今年入会した67期生の

委員8名（伊藤 大貴、伊東 澪、佐藤 航

貴、趙翔、出口 諒、中島 史翔、平野 

翔太郎、宮澤  貴大）の名前が紹介さ

れ、出席した趙・中島・平野・宮澤各委員

から新任の挨拶があった。 

 
 
5 2018年度事業報告 

関根副会長から、議案書に沿って報

告を行った。概要は以下の通り。（詳細

は議案書参照） 

 

2018 年度は、テーマとして掲げた「人を繋ぐ、人が繋が

る同窓会」を実現していくため、昨年度に引き続き、名簿、

情報発信及び共有、コミュニケーション強化のための検討と

改善などの諸施策に取り組んできた。具体的には、昨年度

から検討を進めていたホームページのリニューアルを完了

し、2018年6月から運用を開始した。繋ぐ手段の一つである

ホームページをリニューアルすることにより、会員への情報

提供を充実させた。また、ホームページ運営体制強化のた

め、“ホームページ運営委員会”を立ち上げた。 

当年度の主要検討課題である“名簿のあり方”は、特別

委員会「会員名簿とEACON」を立ち上げ、月1回のペース

の委員会で検討を進め、一定の方向性と運用を纏めた。 

会費については、日ごろからの会員への働きかけにも関

わらず、納入率が若干低下した。具体的な会費徴収方法の

検討などは行ったものの、今後持続可能な会とするための

会費や収支のあり方などの抜本的な検討については、継続

課題となった。 

運営体制では、ホームページ運営委員会や特別委員会

をきっかけとして幹事をさらに増強し、会務執行機能の強化

を図った。 

主催事業としては、定例事業と併せ、初心に帰り学園小

講堂で第10回OBフォーラムを開催した。また、イエズス会

校姉妹校の各関東支部との意見交換を行い、共同での事

業開催に向けて協議を進めた。 

活動サポートは、各地域の卒業生の分布状況を把握し情

報提供するなどして、各期や各支部の活動活性化を模索し

た。また学園創立70周年を機にリニューアルした「オール栄

光ゴルフコンペ」にも引き続き協力した。 

 

質疑 

Q 石田(51)：総務部報告で事務局との連携強化とありま

すが、具体的にどういうことですか。 

A 関根副会長：同窓会の仕組みは会則に規定され、総

会については全体の意思決定、常任委員会は総会に対し

ホームページへのバックナンバー掲載に際し、2018

年度収支計算書の掲載を割愛させていただきます。

（広報部） 
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て発議したり、個別の議案の審議・決定等をしています。ま

た、執行委員会は実務執行的なことをやっています。 
また、総務部と事務局との連携とは、基本的に事務局は

会員の情報とか各部の活動等の情報が日々入り、その処理

などをしていますが、全体にかかわることなど総務部で対応

しています。例えば、総務部としては名簿のあり方など全体

的なことは見ますが、その中の一人一人の情報などは直接

見ていないということです 

Q 石田(51)：事務局は吉田さんお一人ですか。 

A 関根副会長：現状前山事務局長と吉田さんの二名体

制です。 

 

6 審議事項 

第1号議案 2018年度決算承認に関する件 

近藤財務部長から、収支計算書及び貸借対照表につい

て説明があった。 

収支計算書を見ると、当期収入は対予算5万円減の

1,487万円と概ね達成したが、会費納入率は45%と昨年を

下回った。支出はOBフォーラムを学園内で実施したことも

あり、栄光アラムナイ発行費やホームページ運営費の増加

分をカバーして合計1,305万円となり182万円の黒字となっ

た。 

貸借対照表では会費前受金が943万円あり、総資産額

は4,172万円になっている。 

 

議案書にあるように、原田会計監事(24)・上甲会計監事

(33)から「収支計算書及び貸借対照表の内容は適正なもの

と認められる」との報告書を受けています。 

 

質疑 

Q 石田(51)：長期的トレンドは、名簿発行がなかった分

支出が減っています。会費納入率が多少下がっても収支は

それ程問題ないように見えますがそう考えてよいですか。 

A 近藤部長：2018年度は収入が多い年度で黒字決算

になりましたが、来年度以降は会費収入が減り、OBフォー

ラムや支部支援とかの同窓会活動の根幹にかかわる活動

があるので資産総額は減少傾向になると思われます。対応

について、今後考えていきます。 

Q 古谷(21)：5千万円の資産の扱いについて考えをお

聞かせください。また、支部・活動グループの支援について、

予算を下回っているが郵送費補助だけでいいのか見直しも

必要と思います。 

A 山田会長：5千万円の資産は金額としても大きいです

が、今後も今の仕組みのままで行くと納入率が少しずつ下

がっていく懸念があり、会員数も以前は11,000人位で上限

と想定していたものが、さらに増加している中で、会費・事業

費をどうするのかということを考えていこうかと思います。 

支部・活動グループに対してはいろんな形でＰＲして、活

性化を図っていきたいと思います。今の支援の仕方が時代

に添わなくなっているとも考えられるのでその辺も改めて考

えていきたいと思います。 

 

挙手による採決の結果、第 1号議案は挙手多数で承認され

た。 

 

第2号議案 2019年度役員等 

山田会長から2019年度役員について背景の説明と人事

提案があった。 

役員の候補者は、議案書に記載の通りですが、その前提

としてこの2年を総括します。 

前任の17期菱沼前会長の時に“血の通う同窓会”というこ

とで組織活性化ワーキングの答申などを受けて、この2年間

出来ることからまずやってきました。前菱沼会長の時に

EACONという電子名簿システムを立ち上げましたが、その

活用について議論してきました。また70年事業では、同窓

会はイベント・ＰＲ等を行うこととして､執行部側としてもこれ

に力を注ぎ、皆さんのご協力により同窓会の寄付金目標額

を大きく超えたということで大成功だったと思います。 

70周年が終わってこれから足元を固めようということで、

個々の継ぎ足し会則だったものをシンプルで今の実態に沿

ったものに改定しました。更に広報について、執行部と会員

間の情報共有がスムースに出来るようホームページの全面

リニューアルをしました。EACONという電子名簿情報につ

いては、どのように活用していこうか、同窓会の根幹をなす

のは会員の情報だと思っておりますので、そこの部分を今

後さらに整理をしていく必要があるのかなと思います。 

また先ほど近藤財務部長からもありましたように、会費に

ついても長い目で見た時に事業とのバランスを考え、抜本

的に、同窓会のあり方を含めて検討していこうと思います。 

この2年間“人を繋ぐ人が繋がる”同窓会という形で全て

の方が同窓会に関わりたいと思ったらば関われるような仕組

みを目指してやってきましたが、未だ道半ばというのが実状

です。 

新体制では、会長・副会長・部長・会計監事・事務局長は

全員留任する案ですが、幹事は大幅に増員したいと思いま

す。中堅から若手の参加をできるだけ増やし実行部隊とし

ての幹事を増やそうというものです。既にホームページ運営

委員会や名簿とEACON特別委員会には多くの方に参加

していただいています。ご承認いただけますようお願いいた

します。 

 

質疑 

Q 石田(51)：私は幹事と指名されています。幹事のミッ

ションは何ですか。 
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A  山田会長：昨年は、ホームページ運営委員会、

EACONと会員名簿についての特別委員会に参加いただ

きました。今年は栄光学園同窓会ビジョン検討特別委員会

の設置を考えています。今年度の主なミッションはこのビジョ

ン検討になります。 

Q 富山(3)：チームを組んで課題を早く解決するというこ

とでワーキンググループなど立ち上げているようですが、幹

事とか特別委員とか呼ばれたりもしてそのあたりが良く分か

らないので説明してください。 

A 山田会長：中堅・若手の参画してくれる方を出来るだ

け増やそうという考えがあり、その役割については柔軟にし

ておきたいという部分もあって、結果的に不明確なところが

あったと思います。今回はこれだけ多数の幹事を指名する

ので、役割分担をきちんとしていきたいと思います。今まで

の特別委員会は総務部預かりの傾向が強かったですが、今

後委員長を幹事から選任するなどしていこうと思っています。 

 

挙手による採決の結果、第 2号議案は挙手多数で承認され

た。 

 

第3号議案 2019年度事業計画承認に関する件 

関根副会長から、議案書に沿って提案を行った。概要は

以下の通り。 

 

2019年度は、ホームページの更なる充実、及びEACON

を中心とした名簿情報の充実と会員相互の情報共有の実

現が活動の軸となる。また、定常的な主催事業を行うととも

に、イエズス会校姉妹校との共同イベントなどを具体的に検

討し、実施していく。 

本年度は、引き続きホームページ運営委員会を中心に、

ホームページのさらなる充実を目指す。また、学園のアーカ

イブ整備に協力し、アーカイブ情報をホームページや実展

示などで公開することも検討していく。 

同期会・支部のさらなる活性化を図り、委員会やイベント

などをきっかけとし、若手委員、幹事の発掘、勧誘などをさら

に進めていく。 

新たな時代を迎え、学園も様変わりする環境の中、今後

本会はどうあるべきかを改めて模索していく。具体的には、

新たに幅広い年代の幹事等が参加する特別委員会を設置

し、今後の本会のあり方、事業展望、将来に備えるための財

政の形などを検討していく。 

特に、財政については、将来展望と根本的な手法の見直

しのための分析・検証を進める。具体的には「会費」につい

て、適正会費、会費徴収方法、納入率、納入促進手法、ま

た他の収入なども併せ、総合的に検討していく。 

母校創立70周年後の学園との関わり方や定常的な募金

のあり方なども、学園と情報共有を図り、同窓会としての方

向性を検討するとともに、引き続き学園と協議を行っていく。 

 

質疑 

Q 石田(51)：EACON活用のインセンティブは今もありま

すか。 

A 青木総務部長：継続しています。 

Q 石田(51)：各期の登録者数はどうすれば分かるのか。 

A 前山事務局長：事務局に問い合わせればわかります。 

Q 石田(51)：オール栄光ゴルフコンペというのは何故で

すか。 

A 山田会長：ゴルフに限りませんが、ゴルフだと幅広い

会員が集まれということで、毎回百名程度の参加者があり、

OBフォーラムなどに匹敵する規模になっているものです。 

Q 石田(51)：総務部の活動の中身が具体的に見えませ

ん。会員名簿については、メールアドレスの公開や栄光在

学世代にも公開すると違った活用も出来るのではないかと

思います。 

A 青木総務部長：全体的には後で説明しますが、メール

アドレスの扱いは難しいので継続審議としています。 

Q 石田(51)：皆さん、メールアドレスを持っていますか。 

→ 挙手確認したところ出席者のほとんどが持っていた。 

Q 石田(51)：学園資料室の手伝いとは何ですか。 

A 青木総務部長：校長から手伝ってくれとの依頼で既に

2回の整理を手伝いました。当面の問題は解決しましたが、

同窓会としても貴重な資料なので、引続き活用を考えてい

きたいと思います。 

Q 石田(51)：資料の中に過去の卒業アルバムはあります

か。面白いコンテンツになると思います。 

A 青木総務部長：全冊揃っていますが、デジタル化され

ていません。今後の課題として取り組みます。 

Q 石田(51)：会費の払い方について何か検討していま

すか。 

A 近藤財務部長：終身会費の提案と思いますが、個人

的にはベストと思っています。しかし、以前そういった形態で

あったものを変えて今の状態になったという経緯があり、納

入済者・未納者の不公平の処理等いろいろな議論が必要

な段階と思います。当面、今のルールで納入率を上げてい

くことに注力したいと思います。 

Q 田中(10)：社会貢献活動として東ティモールイエズス

会校支援が記載されていますが、具体的にはどんな内容で

すか。また、もっと外部社会に目を向けた課題に取組んだら

どうかと思いますが、如何ですか。 

A 関根副会長：東ティモール支援は学園からの要請で、

金銭支援をしています。社会貢献活動支援について、一万

人の会員が一つの方向になる訳でもないので、有志の活動

の支援要請があれば活動サポート部が支援していくという

のが現在のスタンスです。今後の在り方については今年度
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スタートする同窓会ビジョン検

討特別委員会の中で検討する

ことになります。 

Q 八木(6)：高1ゼミ・OBゼミ

はよいことと思います。この中に

聴講された方がいれば、感想

など聞かせてください。 

A 平(59)：一度OBゼミを聴

講しましたが、裏話なども含め

て貴重な話を聞くことが出来ま

した。 

A 高橋広報部長(28)：昨年

のゼミ企画を担当し、自分でも

1講座担当しました。高1ゼミは

25名が受講し、熱心に聞いてく

れました。OBゼミは、卒業生も

含めて広く開放されています

が、参加者は数名でした。仕事

そのものより大学の専門を選ぶ

時、就職活動の時など、どんな

ことを考えたかの方が興味を持

たれたようです。 

A  島 崎 活 動 ｻ ﾎ ﾟ ｰ ﾄ 部 長

(26)：私も今年入会した67期生

の時に担当しましたが、今日の

参加者には受講者はいなかっ

たようです。高齢化社会にどう

対応するかというテーマでした

が、自分の親族などに当ては

めて考えてくれたようです。 

 

挙手による採決の結果、第3号

議案は賛成多数で承認された。 

 

第4号議案 2019年度収支予算案承認に関する件 

近藤財務部長より今年度の予算案について、議案書に

基づき説明があった。 

・収入については、今年度第2グループなので過去実績

を参考に昨年より減らした。 

・支出は各部よりの申請をベースにしている。今年度は、

この次に審議する会員リストの印刷費(合計約100万円)分

が増加、ホームページのリニューアルの初期投資分の減額

などで、トータル62万円の増加とした。 

・以上により、収支は310万円の赤字となる。 

質疑 

Q 内山(9)：支出のかなりを占める会員リストの作成につ

いては、次の5号議案で審議することになっているので、予

算の4号議案はその後に審議すべきと思います。 

花井議長：5号議案の説明を先にして、採決は4，5号議

案を合わせて行うことにします。 

 

第5号議案 会員名簿に関する件 

青木総務部長より会則名簿の印刷終了とEACONによる

電子版会員名簿による会員情報管理と会員サービス提供

開始について、 

1 2014年度まで作成していた冊子の会員名簿を廃止する

こと。 

2 今後は媒体を「WEB」に変更し、EACON上の電子版

「会員名簿」で会員情報の管理及び会員へのサービス提供

を行っていくこと。 

3 この運用開始は、2019年7月1日とすること。 

ホームページへのバックナンバー掲載に際し、2019年度 

収支予算案の掲載を割愛させていただきます。（広報部） 
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の提案があった。（詳細は議案書参照） 

併せて、4月21日の常任委員会において、栄光学園同窓

会個人情報保護基本規定の第5条と第9条が下記の様に改

正されたことが報告された。 

第5条 記 の1番目 

改正前 ： 会員名簿作成 

改正後 ： 会員名簿を作成し、名簿に記載される会員に

対して提供 

第9条 2 (1) 

改正前 ： 会員名簿作成のために出版社等への提供 

改正後 ： 会員名簿作成のために出版社等への提供、

名簿の会員への提供 

 

質疑 

Q 齋籐(7)：EACONの登録者数を見てみると1,400名位

でほとんど増えていない。この状況で全会員へID・パスワー

ドを再度送っても効果は期待できないと思います。EACON

にはメール機能もあり、これを活用することで使用者数増を

図った方がよいと思います。同窓会なので名簿機能は大切

だが、今回の提案は最後ではなく、次のステップに繋げて

いくべきものと思います。 

Q 富山(3)：会員の情報について、他人に知らせたくな

い、知らせなくてもいいと考える人もいると思います。そうい

った場合に対応できるようにしておいて下さい。 

Q 八木(9)：会員リストの配布先は全会員なのか、会費支

払者のみなのか明確にして下さい。 

Q 米山(30)：会社で改正個人情報保護法対応に関わり

ました。対象団体の範囲も広くなり、同窓会も含まれます。

罰則もあるのでしっかりした対応が必要です。こういった対

応が必要と思います。 

A 青木部長：EACONには他にメール機能とかあります

が、そもそもメールアドレスを登録しないことには宝の持ち腐

れになります。各期で用意しているメーリングリストが活用で

きればと思いますが、同窓会へ開示いただくのは難しい事

もあるだろうと思います。個別に皆さんが登録してもらい、少

しずつ積み上げていくしかないのかなと思います。 

なお、個人情報を知られたくない場合、公開非公開という

のも自分で直すことが出来ます。出来ない方については従

来通り事務局で対応します。 

メールアドレスについても原則自己登録・管理ですが、常

任委員のアドレスについては連絡の必要上過去に事務局

で登録したことがありました。 

メールアドレスの公開非公開については今回の答申とは

別に考えていこうと思います。 

山田会長：今回作成する会員リストについて説明します。 

紙の名簿は2014年版が最終版です。今後、EACONへ

移行していくにあたり、ログインの仕方など最低限の情報は

冊子としてお配りしたいと思います。また、実際にEACON

にログインする時会員番号が必要になることもあり、会員番

号とお名前をリストにしました。 

費用的にもアラムナイと同レベルだと思いますので、今後

数年に1回出すということは大きな問題にはならないと思っ

ています。また、最近は在学中の生徒名簿等がなく、近くの

人達のデータを知らないということが普通です。活用という

面で1万人以上の会員データがあるということは、若い会員

にとっては諸先輩の状況を知れるという意味で役に立つも

のと思っています。 

Q 富山(3)：現在同期会をやるとき事務局に印刷の支援

をしてもらっていますが、今後も継続されますか  

A 事務局：はい継続します 

Q 内山(9)：5号議案の"記"の中に、会員リストを発行す

るというのがありません。載せないと予算の印刷費100万円

とリンクが取れません。 

A 山田会長：紙の名簿の代わりに簡易版として今回は

出しますというイメージでした。手段の一つと考え、仕組みと

しての提案は、"記"の3項になるので触れませんでした。 

花井議長：第4、5議案について、本質的な質問は出尽く

したと考えますのでまとめに入ります。 

紙の名簿を廃止するということ、代わりに Web 版を使う

ということは方向性ということはご理解いただけると思います。 

運用上の問題はあるかと思いますが、名簿の電子化をス

タートし、ブラッシュアップしていく方向性についてはご理解

いただけると思います。 

会員リストについては未だすっきりとご理解を頂けていな

いのかもしれませんが、この一年間作業をしていくには総会

で方向性についての承認が必要です。議長として、①提案

の方向性は理解する ②自分の情報が意図しない扱いを

受けること等は除去する ということで、ご指摘の点を踏まえ

ながら電子版の名簿を進めていくという件の決を採りたいと

考えます。 

鈴木(4)：リストを作るのに100万円かかるというのではなく、

EACONのアップデートのために必要な費用と考えた方が

よいと思います。特別委員会の中で審議して下さい。 

山田会長：まだ道半ばと思っておりますけれども、特別委

員会の“会員名簿とEACON”の中で引き続き審議し、さら

に今後の事を考える際に“ビジョンの特別委員会”への引き

継ぎで行くということになっていくと考えています。 

花井議長：予算とは綺麗にリンクできなかったですが、7

月1日からこの会員リストというのを利用できるようにしていく

ということで決を採らせていただこうと思いますけどもいかが

でしょうか。 

まず5号議案の会員リスト会名簿に関する件についてご

承認いただけますでしょうか。 
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挙手による採決の結果、第 5号議案は賛成多数で承認され

た。 

 

引き続き印刷費用100万円という収支予算がありますけ

れども、4号議案の予算について承認を賜りたいと思います

がいかがでしょうか。  
 

挙手による採決の結果、第 4号議案は賛成多数で承認され

た。 

 

以上をもちまして議題1から5号は承認されました。 

その他というところで少しご説明したいと思います  
 

8 その他 

(1) 特別委員会「会員名簿とEACON」について 

   第5号議案（会員名簿に関する件）の中で説明済み 

(2) 学園アーカイブについて 

   第3号議案（2019年度事業計画）の中で説明済み 

(3) 『栄光学園同窓会のビジョン』検討 特別委員会につ

いて 

山田会長：今までも将来展望の議論を何度もしてきたが、

先ず容易に出来る処からからとなりがちだった。本来どうあ

るべきかという処を幅広く議論する場として特別委員会を8

月から発足させることにした。先程承認いただいた多数の幹

事の方々、及びそれ以外でも我こそはという方の積極的ご

参加をお願いしたい。 

 

(4) 一時在籍・入会会員の紹介 

羽生 雄毅さん（51期在籍）・山田 立己さん（67期在籍）

の入会申し込みがあり、4月20日の常任委員会で承認され

ました。 

 

(5) オール栄光ゴルフコンペの紹介 

渋谷委員(27)より8月25日開催予定のオールEIKOゴル

フコンペ参加の呼びかけがあった。 

 

P 石田委員(51)：2件の提案をしたい。 

① 事前に質問を集めてまとめておくと、議論がスムース

に進められると思う。 

② 特別委員会ではオンライン会議化を検討してほしい 

A 山田会長：前向きに検討します。 

 

 

閉会の辞 

平委員(59)の閉会宣言により、総会を閉会した。 

 

「学園通信」より 

                           

八木英樹 （9期） 

 

１．73期生の入学式 

4月8日、73期、182名の入学式が行われました。下表に

示す通り、応募者数、受験者数、実質倍率ともに過去5年間

で最高の値です。新校舎効果でしょうか。 

年 応募者

数 

受験者

数 

合 格

者数 

実 質

倍率 

入 学

者数 

2015  666   640   278  2.30  186 

2016   636   611   264  2.31  184 

2017   713   690    259  2.66  184 

2018   749   711   286  2.49  188 

2019   882   845   263  3.21  182 

 

２．第8回科学の甲子園全国大会 今年も大健闘 総合2

位！ 

科学技術振興協会(JST)が主催する科学の甲子園で栄

光学園チームは昨年度、念願の初優勝を遂げたことは９０

号に記載されております。 

今年度も大健闘、総合で第2位。参加した68期（高3）、

69期（高2）の皆さんの報告から抜粋します。毎年活躍して

いるのは出場者の実力もさることながら、校内の選抜などサ

ポート体制の強みがあるようです。 

 

□神奈川県予選 

TM君 （68期） 

全国大会への道は、県大会突破から始まります。我らが

栄光学園は、これまで7年連続で制覇し、全国大会の常連

校です。 

県大会には物理・化学・生物・地学・数学・情報の6科目

の知識や思考力を問う筆記競技と、正確・安全・素早く実験

や工作を行う実技競技の2つがあります。1チーム8人の団

体戦で1校2チームまで出場できるので、夏休み直前の校

内選抜試験で、これらの科目や工作技術に優れていると認

められた16人が選ばれ、県大会に出場しました。 

会場は横浜国立大学で、筆記競技が去年の10/28、実技

競技が11/18に行われました。県内から22校32チームが出

場しました。結果は、総合成績第2位が栄光学園Aチーム、

そして第1位は栄光学園Bチーム！県大会8連覇を達成し、

第8回科学の甲子園全国大会の、神奈川県代表になりまし

た。 

 

□実技競技「ツール・ド・さいたま」 

MT君 （69期） 
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科学の甲子園には毎年事前開示の競技があります。今

年のお題は、前輪と後輪を持ち、自立走行する二輪車を製

作するというもの。その二輪車がいかにはやく30m走行でき

るかを競いました。 

事前準備では「自立できる」に到達するまでに苦戦しまし

た。ジャイロ効果をうまく利用しなければなりません。どこの

学校も苦戦したようです。半分のチームは競技当日までにう

まく自立するものを作ることができず、走行すらできなかった

状況です。 

栄光チームも車体が自立したのは競技一週間前です

(汗)。自立に成功した後は、手回し発電機の回す速さ・回数

の調整とスタートの練習の繰り返しでした。 

栄光の機体は、違う人がそれぞれ

作っていた、細くて安定して自立でき

る車体と安定して自立できるジャイロ

機構のバランスを組み合わせたらうま

くできたという感じで、団体戦ならで

はの成果だったと思います。 

 

３．ダブルダッチコンテスト優勝  
ダブルダッチってお分かりですか。

2本のロープを使って行う縄跳びで

す。向かい合った2人の回し手が、両

手のロープを半周ずらせて回す中

を、跳び手が色々な技を交えて跳ぶ

というもの。現在、全米で人気のスポ

ーツの一つとなり、若者、子ども達を

中心に世界に広がっています。わが

国では1996年に日本ダブルダッチ

協会が発足し、その普及活動を行っ

ています。 

栄光学園体操部のダブルダッチ

班のRoyal Illusionは、今回68期、

69期の混成チームです。3月に東京

で行われたダブルダッチ・ジャパンフ

ァイナル2019でスピード、パフォーマ

ンスの両部門で優勝、さらに8月3

日、八王子市で開催されたワールド

2019で見事、両部門とも優勝を勝ち

得ました。快挙です。ジャパンファイ

ナル優勝時点のメンバーの声（抜

粋）をお聞きください。 

 

MI君 （69期） 

今までは69期だけでチームを組ん

でいたのが、初めて先輩とご一緒し

ました。やはり先輩は上手で、練習

時の雰囲気面でも助けられました。直前にメンバー一人が

怪我で欠員、そのために演技を作り変えるというアクシデン

トもありました。 

しかし、試験期間中も毎日練習を積み重ねて演技を完成

させ、さらに色々な方に助言をいただき、例年より遥かに完

成度が高まったと思います。実際、大会当日も不安は少なく、

ワクワク感を感じていました。 

 
４．今年度進学状況 

進路進学委員会が4月11日時点で把握しているデータ

は以下の表の通りです。 

 

総数 （ 進学 ）
現役

67期
( 進学 ) 総数

現役

66期
総数

現役

65期
総数

現役

64期
総数

現役

63期
総数

現役

62期
総数

現役

61期
総数

現役

60期

文科一類 12 ( 12 ) 11 ( 11 ) 16 13 10 7 11 6 5 4 5 4 5 5 9 7

文科二類 6 ( 6 ) 3 ( 3 ) 14 12 10 6 11 6 10 7 13 6 8 2 10 6

文科三類 6 ( 6 ) 4 ( 4 ) 6 2 6 1 7 5 2 0 3 2 6 5 3 2

理科一類 22 ( 22 ) 13 ( 13 ) 30 21 25 17 19 15 19 13 28 23 26 22 37 28

理科二類 8 ( 8 ) 3 ( 3 ) 9 1 7 4 6 6 6 5 11 7 5 2 10 5

理科三類 0 ( 0 ) 0 ( 0 ) 2 1 4 3 3 3 1 0 3 2 1 1 1 1

後期 - - - - - - 2 2 4 3 1 1 0 0

合計 54 ( 54 ) 34 ( 34 ) 77 50 62 38 57 41 45 31 67 47 52 38 70 49

11 ( 10 ) 6 ( 6 ) 10 7 6 3 12 5 10 7 7 3 17 11 9 3

14 ( 14 ) 6 ( 6 ) 6 4 2 1 9 5 5 4 4 4 10 7 8 5

7 ( 7 ) 4 ( 4 ) 7 1 5 2 5 1 7 0 4 2 4 1 3 2

3 ( 3 ) 2 ( 2 ) 3 2 4 0 2 0 1 1 3 3 3 3 3 1

7 ( 7 ) 5 ( 5 ) 3 1 6 1 10 8 4 0 4 3 7 5 1 0

0 ( 0 ) 0 ( 0 ) 2 1 0 0 3 1 1 1 3 2 1 0 3 3

5 ( 5 ) 5 ( 5 ) 4 3 3 3 1 1 3 2 3 3 0 0 4 3

13 ( 11 ) 11 ( 9 ) 7 6 13 8 9 3 4 4 6 3 6 3 8 1

4 ( 4 ) 3 ( 3 ) 8 5 6 5 6 5 5 4 6 4 3 2 3 2

10 ( 10 ) 5 ( 5 ) 13 8 13 7 14 5 18 10 16 4 16 8 7 4

11 ( 6 ) 7 ( 4 ) 9 1 11 5 16 3 3 2 11 6 4 2 16 6

総数 （ 進学 ）
現役

67期
( 進学 )

文 1 ( 0 ) 1 ( 0 )

経済 29 ( 9 ) 22 ( 6 )

法 4 ( 2 ) 3 ( 2 )

商 7 ( 1 ) 2 ( 1 )

理工 37 ( 10 ) 24 ( 9 )

総合政策 1 ( 1 ) 1 ( 1 )

環境情報 0 ( 0 ) 0 ( 0 )

薬 4 ( 0 ) 3 ( 0 )

医 3 ( 2 ) 3 ( 2 )

学部不明 ( 0 ) ( 0 )

合計 86 ( 25 ) 59 ( 21 )

政治経済 14 ( 2 ) 10 ( 1 )

法 7 ( 1 ) 2 ( 1 )

文 7 ( 0 ) 7 ( 0 )

文化構想 2 ( 0 ) 2 ( 0 )

教育 2 ( 0 ) 2 ( 0 )

商 4 ( 0 ) 2 ( 0 )

国際教養 2 ( 0 ) 0 ( 0 )

基幹理工 9 ( 0 ) 3 ( 0 )

創造理工 15 ( 0 ) 9 ( 0 )

先進理工 19 ( 5 ) 12 ( 3 )

社会科学 6 ( 1 ) 4 ( 1 )

その他 4 ( 0 ) 0 ( 0 )

合計 91 ( 9 ) 53 ( 6 )

22 ( 7 ) 13 ( 4 )

45 ( 2 ) 15 ( 1 )

13 ( 0 ) 2 ( 0 )

4 ( 0 ) 2 ( 0 )

43 ( 4 ) 15 ( 1 )

13 ( 1 ) 9 ( 0 )

58 ( 11 ) 8 ( 2 )
University of  Debrecen（医） 0 ( 0 ) 0 ( 0 )
Georgetown University 0 ( 0 ) 0 ( 0 )
Grinnell College 0 ( 0 ) 0 ( 0 )

※2019.4.11判明分

2012

東

京
大
学

- -

一橋大学

集計データ
（１）年度別大学別合格者数

国公立大学
2019 2018 2017 2016 2015 2014 2013

横浜国立大学

横浜市立大学
その他（医歯系）

その他（上記以外）

東京工業大学
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総数 （ 進学 ） 現役
67期

( 進学 ) 総数 現役
66期

総数 現役
65期

総数 現役
64期
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2012

集計データ
（１）年度別大学別合格者数

国公立大学

2019 2018 2017 2016 2015 2014 2013

５．第72回栄光祭開催 

5月11、12の両日、栄光祭が催されました。半年に及ぶ

準備、選挙による幹部選出など、大変な力の入れ具合で、

まさに栄光生活における一大イベントの位置づけです。実

行委員長を務めた竹内君の感想から抜粋します。 

 

栄光祭実行委員長 ST君 （69期） 

皆さんご存知の「切り開く」という意味を持つスローガン

「Hack」に沿って、第72回栄光祭を裏方としてサポートして

まいりました。 

栄光祭の「成功」とは何なのでしょうか？ これは幹部選挙

が始まる前から、最後まで悩まされた一つの疑問でした。来

場者数を増やすことでしょうか？先生方の求める栄光祭を

行うことでしょうか？ 自分にはどちらも本質的な栄光祭の成

功とは思えませんでした。一方で、明確な答えが当日まで

出せませんでした。 

しかし、栄光祭当日にお客様を案内する栄光生、食品を

売る栄光生、催し物でお客様を魅了する栄光生、フィナー

レで泣く幹部を見て「栄光祭は成功したな」と感じました。つ

まり、栄光生という集団、あるいは各人の魅力を発揮してい

る場に栄光祭がなっていれば、それは栄光祭の成功です。

特別な技術や技能ではなく、打ち込んだモノをそれぞれの

形で表現し、来場者の方々に何か感じ取って頂けたかだと

思います。 

 

 

 

 

同期の活動・同期会 

“CHOR GLORIA”第一回ファミリーコンサート開

催 
 

薗田碩哉 （10期） 

 

私達、１０期生有志の男声合唱団「CHOR GLORIA」は

結成後初めてとなるファミリーコンサートを６月１９日にカトリ

ック片瀬教会をお借りして開催しました。 

 

この「CHOR GLORIA」は、今を去ること60年前、高校1

年の時代に、選択科目で沖喜先生の音楽の授業を取った１

２名が原点です。酒井先生亡き後、新任で来られた沖喜先

生は、音楽の授業に加えて１２人のコーラスを組織されまし

た。１パート３人の男声４部合唱にぴったりの人数だったの

です。学園祭では全校生徒の前で見事な？ハーモニーを

披露したことをご記憶の方もあるかもしれません。卒業後は

大学や地域の合唱団で活動した人もいる一方、会社勤務

で全く音楽や合唱と縁のない生活を送っていた人が大多数

でした。ずっと後年になって同窓会での雑談の中から、誰

言うともなく、あの合唱をもう一度やってみたいという話が出

て、全員がヒマ人となった2014年の同窓会の会合後に再結

集を果たしたわけです。中核は当時のメンバーですが全員

復帰とはゆかず、また新たに加わったご仁もいて現代の団

員は10期生１０人です（新会員募集中です）。 

 

毎月一回、横浜に集まって、楽しく練習を続けております。

同窓会から産まれた会な

ので、次回の2016年、そ

の次の2018年の同窓会

でも成果を披露しました。

ただ、お酒の入った席でも

あり、どの程度聞いて頂け

たか心もとない感じでした。

そこで単なる余興ではなく、

正式にコンサートを開こう

ということになり、今回の開

催となったものです。練習

は飲み会の口実ではない

かと疑いの目を向ける家

族に対しても、立派にコー

ラスと取り組んでいるという

証拠を示す意味もありまし

た。 

コンサートは1時間30分。

ま ず は ク ラ ブ ソ ン グ
10期生有志合唱団ファミリーコンサート 
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“Gaudeamus Igitur”で開演。その後のプログラムは３部

構成で、第１部は懐かしい栄光学園歌集“Let’s Sing 

Together”から”Eiko High Forever”、「キャンプ行」、“My 

Bonnie” 、 ” Little Brown Church” 、 「 山 賊 の 歌 」 、

“Pirates’ Song”の６曲を披露。第２部は趣を変えて「みんな

で歌おう」と題し、「みかんの花咲く丘」「浜辺の歌」「故郷」

「野ばら」「埴生の宿」を会場の皆さん全員と一緒に歌いまし

た。そしてハイライトの第３部は、ポピュラーな合唱曲を連ね、

“Dona Nobis Pacem”、「ブルドックと蛙」、「三匹の蜂」、

“Ave Maria”、“Babylon’s Falling”、「希望の島」の６曲を

聴いていただきました。 

 

当日の参加者は、栄光学園同窓生、片瀬教会関係者、

友人、家族など演奏者も含め52人と多くの方が来てくださ

いました。コンサート終了後の懇親会は、「LSTからの歌は

大変懐かしく栄光生当時を思い出した」とか「歌の合間のト

ークを含め楽しい時間を共有できた」とか思い思いの感想

が交わされ、ビールの泡とともに大いに盛りあがった1時間

半でした。お客様の中には稲門グリークラブのＯＢがおいで

になり、その有志4人がわれわれの実力をはるかに超えるコ

ーラスを披露してくださったり、メンバーの一人の奥様のピア

ノ演奏があったり、誰が主役か分からない充実した音楽シー

ンが展開されました。出演者もお客さまも一体となった夢の

コンサートを無事終えることが出来ました。片瀬教会の皆さ

まが懇親会の準備からから運営まで、心を尽くしてお世話く

ださいましたこと、心から御礼申し上げます。 

 

メンバーはTop Tenor  高井明、山本強一、Second 

Tenor 山本信（指揮者）、薗田碩哉、Bariton 小澤壮六、

小池伸一、近藤一郎、Bass 石賀忠勝、佐野洋、渡辺晃行。 

クラブソング“Gaudeamus Igitur”にある通り、「ぼくらは

げんき まだまだやるぞ！」。 

さらに練習に励み、次回は「みなとみらいホール」での開

催を目指そうと一同ますます燃えております。乞うご期待。 

 

 

27期卒業40周年同窓会 
 

中村洋一郎 （27期） 

 
3月23日（土）18時より、「平成最後の」27期同窓会をホテ

ルプラムで開催しました。南アフリカ、ドイツ、インドからの帰

国組を交えた80名の同期生が出席し、稲田（順）先生、シル

ゴ先生、迫先生、小泉先生にご臨席いただきました。 

27期卒業40周年同窓会 集合写真 （2019年3月23日） 

ご臨席いただいた先生方 
左より、迫先生、シルゴ先生、稲田（順）先生、小泉先生 



23 

恒例となった佐野生徒会長による乾杯で開宴し、諸先生

方から近況報告を兼ねたご挨拶を賜りました。稲田先生の

92歳という年齢を感じさせない元気なお姿や、シルゴ先生

の一人ひとりの名前を即座に思い出される記憶力に、同期

一同感嘆しました。恩師の中では「若手」である迫先生や小

泉先生も、退職後地域の活動に参加されて益々ご活躍され

ているお話を披露され、来年には還暦を迎える初老の私た

ちにとって、大いに参考となりました。 

同窓会では、幾つかの紹介や報告を行ないました。佐々

木（正）君が起業したビアスタイル21は、プレミアムビール

「GARGERY」を製造・販売していますが、神奈川県及び東

京都内でGARGERYが飲めるお店をリストアップし、会場内

で試飲しながら紹介してもらいました。 

また、27期は年間で様々な同期イベントを企画していま

すが、毎年恒例のソフトボール大会（参加者数：26名）、ハ

マスタ野球観戦（参加者数：23名）のほか、昨年は茅ヶ崎地

引網（参加者数：8名）、一昨年は大相撲観戦（参加者数：

19名）を開催しました。昨年8月26日のオール栄光ゴルフコ

ンペにも、期別最多となる16名が参加しました。同窓会常任

委員の渋谷君を中心にこうした活動報告を行い、今後開催

される各イベントへの積極的な参加を呼びかけました。 

予定した2時間はあっという間に過ぎ去り、ブラバン出身

である岩倉君の指揮による「EIKO HIGH FOREVER」を

合唱してお開きとなりました。 

27期恒例ソフトボール大会 
 

堀内英樹 （27期） 

 

今年３月に卒業４０周年同窓会を開催した２７期は、五輪

イヤーとなる来年に還暦を迎えることになりますが、ここ２０

年近く毎年欠かさずに実施しているのが母校グラウンドでの

ソフトボール大会です。 

 

初夏を思わせる好天の下、オプションとなる午前中のテニ

スを楽しまれた迫先生と高田先生を含めて、２５名がフィー

ルドに集まり、１時から夕方まで３試合の熱戦を繰り広げまし

た。第一試合「中一ＡＢ組対ＣＤ組」、第二試合「在学時横

浜市在住組対横浜市以外組」で身体をほぐしながら、一年

ぶりに触れるボール、グラブ、バットに手をなじませていきま

す。そして第三試合は、互いのプライドをかけて戦う「野球

部対非野球部」のメインイベントです。年齢なりのプレーの

中にも随所に魅せる好守備や快打が光りました。しかし今

年は不運にも野球部出身者が少なく混成軍となってしまい、

２３対４と意外な大差をつけて非野球部が勝利をおさめ、昨

年の雪辱を果たしました。これは参考記録でしょう。 

 

試合を終え、お借りした用具の片付けをしてシャワーで汗

を流したあとで、大船駅東口の居酒屋に場所を移してお待

27期恒例ソフトボール大会 
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ちかねの懇親会です。冷えたビールで喉を潤しながら、お

互いのプレーを称えたり、近況報告などのよもやま話に花を

咲かせました。投票で選ばれるＭＶＰは、満塁ホームランを

含む快打を連発し、快足を活かした好守備で再三味方のピ

ンチを救った中村中君が選ばれました。 

 

クラブごとで持ち回りにしている幹事は、今年のサッカー

部から来年の文化部に引き継がれました。また来年、母校

のグラウンドで再開することを誓い合いながら、店を後にしま

した。 

 

 

30期同窓会報告 
 

谷村章夫 （30期） 

 

４月２０日（土）１５時より、「平成最後の！」と銘打った３０

期同窓会を、THE RIGOLETTO OCEAN CLUB 横浜

で開催しました。在学中大変お世話になった迫先生、近藤

先生にご臨席いただき、３０期生は総勢５７名が参加しまし

た。 

最初にご帰天された先生と同期生を司会の伴さんからご

紹介いただき、全員で黙祷を捧げました。続いて幹事を代

表して浜島さんの乾杯で会をスタートし、しばしの歓談に続

いて迫先生・近藤先生からご挨拶と近況報告をいただきま

した。 

迫先生の、小学校から大学に栄光でのご勤務、さらには

同窓会の招待に至るまで無欠席、そして今も栄光はじめ

色々な場でご活躍中というご壮健ぶりに改めて一同驚きま

した。続いて、実は栄光在学中に迫先生に教えていただい

ていたという近藤先生の、変わらぬお若いご近況やますま

すご盛んな学究のお話を楽しく拝聴しました。 

この年になるとやはり同期の近況は気になるということで、

出席者５７名全員および欠席で近況のお知らせをいただい

た先生と同期生３５名の近況報告を、無理を承知で(笑)駆

け足で行いました。まさに多士済々というにふさわしい活躍

ぶりに何度も歓声が上がりましたが、出席者はまだまだ話し

たりない！という方が多く、その後の歓談でも大いに盛り上

がりました。 

続いて、現在学園の同窓会会長を務めている同期の山

田さんから、ビデオを交えた新校舎のご紹介をいただきまし

た。なかなか学園を訪れる機会の持てない面々からは感嘆

の声があがっていました。また同窓会の色々な活動や、８月

のオール栄光ゴルフコンペへの参加も呼びかけていただき

ました。 

恒例となった次回幹事の決定ゲームを終えると予定の２

時間半はあっという間に過ぎてしまい、Youtubeの「EIKO 

HIGH FOREVER」を伴奏に全員で合唱し、記念撮影を終

え、名残りを惜しみつつ再会を約しながらお開きとなりました。 

 

30期同期会 集合写真 （2019年4月20日） 
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37期同窓会開催報告 
 

河原光博、加藤太一、川村貞知、村井基彦 （37期） 

 

37期同窓会を、卒業30年の節目である令和元年5月11

日（土）に、同期の本庄竜介君がオーナーをしている銀座の

セット・セッテ（http://www.septsette.com/）にて開催しまし

た。当日は42名の同期生に加えて、ロバート・キエサ先生、

大島弘尚先生、山本洋三先生、今野安春先生、そして、栄

光祭でお忙しい中、現役の高田暁先生の5名の先生方にも

ご臨席いただきました。 

37期が卒業したのは平成元年、卒業式は昭和天皇の大

喪の礼の日でした。これだけの同期が集まるのはその卒業

式以来で、卒業から30年を経て初めての同窓会は、平成越

しの令和開催となりました。当然「30年ぶりの再会」も多く、

一人到着する度に、“お～、○○！？？”といった感嘆（？）

の声があちこちで発生。開会前から何とも言えない熱気を

帯びていました。すでに盛り上がっている中、青山直樹君に

よる乾杯の発声で会は始まりました。 

歓談は間断なく続いておりましたが、19時頃から同期の

東條稔彦君のライブ演奏、20時頃からご出席いただけた先

生から近況報告を兼ねたご挨拶を賜りました。先生方の挨

拶では、司会進行した加藤太一君の質問に答える形で、当

時の我々が知るよしも無かったエピソードなども披露され、さ

ながらトークショーのように大いに盛り上がりました。予定し

た3時間は文字通り“あっ！”という間に過ぎ去り、30年分気

持ちが若返ったところで、「EIKO HIGH FOREVER」を合 

唱してお開きとなりました。 

 

なかなか同窓会を開催するきっかけのなかった37期でし

たが、今回の同窓会の企画は、一昨年度のOBゼミの声か

けをきっかけに動き出すことができました。37期にとっての

OBゼミ開催は、現役の中高生よりも自分たちのほうが、大き

な恩恵を受けることが出来たような気がします。次回は30年

を待たずに開催したいと思います。 

 

 

支部会活動 

茅ヶ崎栄光同窓会総会報告 
 

島崎裕之 （26期） 

 

本年６月１６日(日)、第１２回茅ヶ崎栄光同窓会総会・懇

親会が開催されました。「茅ヶ崎美味しいおみせめぐり」第??

弾として、会場は茅ヶ崎駅北口の『スペインクラブ茅ヶ崎』。

茅ヶ崎にこんな店あったのか？と思うようなお店ですが、開

店マル２年との事です。ショータイムが始まる前に総会を開

催、活動・会計報告と今年度方針を審議し、滞りなく総会完

了。ワインとスペイン料理の懇親会に。店主よりワインと一皿

37期同期会 集合写真 （2019年5月11日） 
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の差入をいただきました。 

今回のゲストは初めて紅一点、市内在住の枝村組子先

生。ご子息2人も栄光を卒業されています。３０期代頃まで

は女人禁制の教諭陣だったのが、今や常勤で10人ほど女

性の先生がいらっしゃるのは、古い卒業生の目からは隔世

の感があります。唯一53期横谷さんだけが教え子でした。さ

らに、21期佐々木さんのＳ高校での教え子が枝村先生だっ

たとの事でびっくり。世の中狭いものです。 

最長老２期の酒井さんは、本を出版されるとの事。バリバ

リ現役です。伊藤会長からは、年２回恒例となったゴルフコ

ンペの拡大・充実のお話をいただきました。 

当支部では総会懇親会やゴルフコンペ等の定例行事に

加え、昨年度は藤沢栄光会・27期有志との共催で地引網

＆ＢＢＱといった他支部等とのコラボ、カトリック茅ヶ崎教会

にて開催された水島治郎千葉大教授(34期)の講演の動員

というネットワークを活用した活動等を行って参りまし

た。今年度もますます活動を拡大していく所存です。ま

たオール栄光ゴルフコンペ等本部関連イベントへも積

極的に参加し、人を繋ぐ、繋がる同窓会を推進していき

ます。 

茅ヶ崎在住の方のみならず、かつて住んでいた等縁

のある皆様も是非仲間になりましょう。ご入会など、本会

についてのお問合せは下記にてお待ちしております。 

 

事務局E-mail: eiko.chigasaki@edu.que.jp 

事務局長   :金子 和 （27期） 

 

 

 

 

 

新入会員を迎えて 
 

岡本卓郎 （20期） 

 

岡山栄光会も設立してはや8年目に

入りました。 

近年当会は、当地出身の会員は１名

(20期)ですが、当地に住居を購入して

定住された方が3名(13･14･18期)、仕

事の関係で当地に関わりの深い方が2

名(21･31期)、そして、転勤でお住まい

の方々で構成されていました。小さいな

がらも、まとまりも良く出席率抜群の会で

す。 

本年は、栄光学園同窓会事務局のお

力添えを得て、当地域にお住いの新た

な会員３名(19･28･30期)の方に入会いただくことができ、総

勢9名（内、1名は海外赴任中）になりました。事務局の方に

は親身にご対応いただき、誠にありがとうございました。 

 

岡山栄光会は、年2回冬と夏に例会を開催しています。 

今回の夏の例会は、当会会員運営の倉敷ロイヤルアート

ホテルで開催しました。参加会員は過去最多タイの7人です。

いつもながらの各々の近況報告を含め、おいしいお酒と食

べ物で楽しい時間を過ごしました。締めは、やはり”Eiko 

High Forever”です。 

ご連絡がとれていない岡山/倉敷/福山方面にお住いの方

がいらっしゃいましたら、ぜひご連絡ください。  

 

 

茅ヶ崎栄光同窓会総会 
前列左より  佐々木克己(21)、山本明徳(7)、１名おいて酒井伸雄(2)、山口洋一郎(13)、 

後列左より 壱岐太(32)、伊藤紀一郎(会長･22)、池田幸生(24)、島崎裕之(26)、 
横谷俊孝(53)、枝村組子先生、金子和(事務局長･27) 

岡山栄光会 
左より、太田(31期)、岡本(20期)、黒川(14期)、伊藤(18期)、 

水田(13期)、石渡(19期)、瀧口(30期) 
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同窓会関西支部設立キックオフミーティング報告 
            

 西川健誠 （34期） 

 

 栄光学園同窓会関西支部立ち上げの構想が具体化し

ているのは、本誌「関西支部設立！」の記事にある通りです。

この機運を受け2019年9月10日18時半より、大阪梅田「佐

勘本店」でキックオフミーティングを開催しました。関西在住

組からは、この夏から立ち上げの準備にあたってきた金田

真己さん（28期）をはじめ、山本良一さん（26期）、長谷川哲

也さん（27期）、矢野皓大さん(61期)、及び西川の5名が、そ

して同窓会からは、北海道栄光会の立ち上げに携わり、他

に茅ヶ崎・藤沢の地域支部の会員でもある、活動サポート部

長の島崎裕之さん（26期）が参加しました。 

すでに支部の出来た岡山・北海道を超える数の同窓生

が京阪神を中心とした関西地区にいるはずなのに、支部が

ないのはおかしい、またこの人たちに加え、他に様々な理

由で関西に縁の出来た同窓生・学園関係者同士の、さらに

学園との繋がりの場が是非ともあるべきだ、という事で一同

の意見は一致し、他支部の例を参考にしつつ役員・会則に

ついて議論をしました。左の原案が確定しだい2020年5月を

目標に支部設立総会開催、との結論となりました。 

支部立ち上げの実務に関わる話が一通り済んだ後は、美

味しい東北料理とお酒をいただきながらの歓談となりました。

参加者の間で在学時期に最大一ジェネレーション分の開き

があり、「今の栄光はこういう風になったのか！」という驚きも

多々ありましたが、かつての

栄光、現在の栄光、について

の情報を交換しあう事で、お

互いにとり、直近の過去まで

含む学園の歴史を知る機会

となりました。、また参加者の

中にはご子息を栄光に送ら

れ、文字通りジェネレーショ

ン・ギャップを埋められた方も

おられます。加えて関東・関

西以外の国内、また海外で

の 同 窓 生 の 活躍 に 関 わ る

話、さらには海外で（一度なら

ず）同じ恩師に出会った話も

飛び出し、時間だけでなく空

間を超えた歓談となりました。 

私の属する34期は3年程

前に卒業30年記念の同窓会

を行ったのですけれども、そ

の折関西在住の同期生がい

ることに一驚したのを記憶し

ています。今回の関西支部キックオフミーティングのために

用意していただいた資料によると、同窓会事務局への登録

住所が関西の同窓生は115名、現在関西の大学に在学と

思われる同窓生は33名とのことです。この方々におかれま

しては是非、ご参加下さい。また、皆様の同期、部活動の先

輩・後輩、あるいは同じ職場の同窓生で、単身の方等、名

簿（EACON） 上での関西への住所変更はされていないも

のの、関西居住中の方がかなりおられるかと思われます。こ

の方々にも是非、お声がけ頂ければ幸いです。 

関東とはかなり違うカルチャーがある関西。しかも関西の

中でも、京都、大阪、神戸と少しずつ空気が違いますが、住

んでみるとなかなか味わいのある所です。姉妹校の六甲学

院もあります。同窓生同士旧交を温めながら、観察したこと

を交換する機会があるとよいと思いませんか。そのような観

察交換の場としての第一回の栄光学園同窓会関西支部総

会を、是非とも近い未来に開催しましょう！ 

 

連絡先 

金田 真己 （２８期） 

E-mail: mkaneda0@yahoo.co.jp 

 

 

 

 

 

関西支部設立キックオフミーティング開催 
写真左から、矢野（61期）、金田（28期）、島崎（26期）、長谷川（27期）、 

西川(34期)、山本（26期） [敬称略] 
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歴史文学散歩 

歴史文学散歩（2019年3月30日） 
初春の古道・戸塚の鎌倉道を歩く 
 

吉田幸弘 （14期） 

 
２０１８年度の最後の「歴史文学散歩」に初めて参加しまし

た。今回は元号の平成の最後の散歩になりましたが、前か

らこの行事には興味があり、そのうちにと思っていたのが今

回になりました。総勢１４名の初老の栄光卒業生とご家族１

名が集い、和やかにおおよそ４時間半を何か所か寄り道し

ながらウオーキングをしました。この日のテーマは「初春の

古道・戸塚の鎌倉道を歩く」で、鎌倉時代から戦国時代まで

の関東武士の栄枯盛衰の歴史を物語る古道を歩く行程で

す。 

湘南台に近い下飯田駅から始まり戸塚区と藤沢市の境

にある俣野別邸での解散でしたが「散歩」とは名ばかりのか

なり歩きでのある内容でした。参加者の中では十分若手に

位置する私ですが、皆さん健脚でほとんどの方が毎回参加

されておられるそうで、私も元気づけられて歩き通しました。 

この日は天候も良く、まだ３月でしたが、都内の桜の開花

が２１日でこの日は都内ではほぼ満開のようでしたが、戸

塚・藤沢地区は１週間ほど遅れていますのでこれからといっ

た感じでしたが場所によってはほぼ満開の桜も有りお花見

も楽しむことができました。 

今回歩いたのは小田急線の湘南台駅から善行駅の東側

の古道を境川沿いに歩くコースでしたが、近くのメインストリ

ートはよく車で走りますが少し中へ入ったこの古道周辺は別

世界でした。初めて寄るところばかりで、神社や寺、代官屋

敷跡、特徴のある公園など興味深いところが多かったです。 

散歩コース一帯は横浜市の農業専用地区に指定されて

いて、ホウレンソウやコマツナなどの葉物野菜、トマト、キュウ

リなどが実際に生産されている田園地帯で、前はどこにでも

ある風景でしたが今は貴重な地域と言えます。 

今回の散歩で特に印象に残

ったのは天王森泉館と称されて

いるかつての生糸の製糸工場

の一部が移設された建物があり、

当時の雰囲気を少しばかり感じ

取ることができました。また聞き

なれないウイトリッヒの森や最後

の訪問地俣野別邸も隠れた安

らぎの場所でした。 

この俣野別邸は旧住友家俣

野別邸の略称で、1939（昭和

14）年に住友財閥の第16代住

友吉左衛門友成の別邸として戸

塚区東俣野町に建設されたもの

ですが後に国の所有となりまし

た。そして、当時の郊外邸宅の
観音堂前で集合写真 

福泉寺 

天王森泉館裏のわさび棚 
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有り様を物語る歴史的価値の高さから、2004（平成16）年に

国の重要文化財に指定されましたが、2009（平成21）年3月

に出火、母屋を全焼してしまいました。しかし、今は焼失前

の建物に近いものが復元されて一般公開されており、付属

庭園もよく整備されていますし、カフェもあるので周辺の住

民の憩いの場になっているようです。 

今回参加して知ったのですが、この歴史文学散歩は故金

子先生の志を継いで、三春氏（６期）が世話役として運営さ

れており、氏は御高齢にもかかわらずコース選定やその下

見、資料作成とたいへんなご努力をされていることを知り頭

が下がる思いでした。また参加したいと思っています。 

 

 

歴史文学散歩（2019年5月22日） 
久里浜の歴史と花の国巡り 
 

吉田幸弘 （14期） 

 
今回の歴史文学散歩は令和元年の最初の開催で、久里

浜周辺が対象地域でした。ところが予定していた日が前日

の天気予報で大雨ということで事務局から前日に延期の連

絡があり、１日日延べして実施されました。その影響もあって

か普段よりも少なめの10名の参加者でした。この地域は、参

加したＯＢすべてが田浦校舎に通学しましたし、高校の時の

40ｋｍの強歩会ではこの付近を歩いた場所でもあるので久

里浜は馴染みのある場所と言えます。10ケ所ほどの要所を

めぐりましたが、特に印象に残ったところを挙げてみます。 

久里浜地域はかつては海でしたが、徳川時代初期から

埋立てが進められて現在の姿になったそうです。この埋め

立て作業はかなりの難工事だったそうで、その偉業を示す

内川新田開発記念碑が平作川にかかる夫婦橋横に建って

います。その埋め立てが行われる前には海に面した集落が

周辺に数多くあり、その名残としてところどころに貝塚が発

見されています。 

お寺も何か所かお参りしましたが、京急久里浜駅に近い

長安寺は浄土宗の寺で、敷地もたいへん広く立派な寺で大

きな幼稚園も経営しています。境内の入り口横には「火伏せ

不動」があり、厄除けとして近隣の人の信仰を集めているそ

うです。 

「久里浜花の国」は昭和63年の開園ですが、一時米軍の

倉庫であった場所が日本に返還され、その後国から横須賀

市に払い下げられました。今は公園としてよく整備されてお

り市民の憩の場所です。春はポピー、秋はコスモスがそれ

ぞれ100万本咲き誇るコスモス・ポピー園をはじめ、ハーブ

園、ツバキ園など四季折々の花の開花リレーが楽しめます。

自然の地形をいかした園内は広いので、移動には蒸気機

花の国レストラン前で集合写真 

久里浜花の国のポピー 
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関車型のバス 『フラワートレイン』が走っており、起伏が多い

園内の移動には高齢者や体の不自由な人にはたいへん便

利です。レストランもいくつかあり、高台にあるレストランは東

京湾を一望できるロケーションでBBQもたのしめます。ただ、

私たちが訪れた日のポピーはやや盛りを過ぎた時期というこ

とと、前日の強い雨風の影響でかなり痛められていた印象

でした。  

野比に向かう長い上り坂は「尻こすり坂」と名付けられて

いますが、この坂を高校の強歩会で歩いたことを覚えていま

す。当時は野比周辺の住宅開発が始まった時期で、強歩

のスタート地点の京急馬堀海岸駅前が海だったことと併せ

て当時と比べて今は様変わりですね。 

ペリー上陸記念碑は何度か訪れていますが、併設されて

いる記念館を初めて見学し、より当時の様子がよくわかりま

した。太平洋戦争時には碑が撤去されましたが戦後まもなく

復元されたことや碑文は伊藤博文の筆によることなどを知り

ました。 

この記念碑を最後に、１日遅れで開催された歴史散歩を

終えて解散しました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 訃報（２０１９年3月20日以降判明分） 

卒業生 

高 橋 賢 治 氏 

榛 沢 広 己 氏 

永 田 直 己 様 

石 井 昌 生 氏 

吉 澤  紘 氏 

深 川 和 夫 氏 

（16期） 

（23期） 

（ 6期） 

（ 4期） 

（ 9期） 

（11期） 

2013年4月14日 

2014年9月 

2016年4月17日 

2018年1月11日 

2018年3月14日 

2018年5月12日 

永 井  勝 氏 （2期） 2019年1月10日 

河 合 良 文 氏 （16期） 2019年2月3日 

黒 川 尚 男 氏 （11期） 2019年2月22日 

下 田  陽 久 氏 

金 子  英 幸 氏 

（11期） 

（28期） 

2019年3月9日 

2019年3月20日 

石井  尚氏 （ 4期） 2019年3月21日 

舟ヶ崎 太郎氏 （40期） 2019年3月30日 

小笠原 啓祐氏 （ 1期） 2019年4月22日 

関 口  哲 史 氏 （43期） 2019年4月27日 

田 内  茂 顕 氏 (28期） 2019年5月12日 

飯 野  雅 彦 氏 

浦 田  藤 男 氏 

（ 4期） 

（ 4期） 

2019年6月8日 

2019年6月8日 

山 田  崇 浩 氏 （30期） 2019年6月12日 

吉 田  伸 一 氏 （13期） 2019年7月3日 

一 色  哲 氏 

天 野  之 弥 氏 

岩 井 忠 彦 氏 

中 村 智 三 氏 

飯 沼  修 氏 

（13期） 

（14期） 

（12期） 

（11期） 

（17期） 

2019年7月12日 

2019年7月18日 

2019年8月22日 

2019年8月29日 

2019年8月29日 

謹んでご冥福をお祈りいたします。 

 

 次号（第93号）：2020年4月発行予定。 

 投稿歓迎 

同期会や支部のイベント報告、個人の体験記などの投稿

を歓迎します。標準サイズは文章1,200文字程度＋写真1

枚。同窓会事務局宛てメールまたは封書でお送りください。 

メールアドレス：admin@eikoalumni.org 

住所：(本号第1頁にあります)。 

 編集後記 

本号の編集を終えた後となる9月18日、イエズス会4校同

窓会の合同イベントが行われます。本号では案内も間に合

わず、報告もできないという狭間のタイミングとなってしまい

ました。この合同イベントの様子は同窓会ホームページでお

伝えします。本号がお手元に届く頃には公開できているは

ずですので是非ご覧ください。 

同窓会ホームページでは栄光祭の様子を写真でお伝え

する等、The EIKO Alumniではお伝えしきれないタイミン

グのお知らせや、写真等の情報を補ってまいります。 

園内循環フラワートレイン 


